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БАБИКОВ ПЕРЕДАЛ ПРИВЕТ 
ОЛИМПИЙСКОЙ СБОРНОЙ
Вчера герой последнего этапа Кубка мира 
по биатлону продолжил свои подвиги, 
заняв второе место в индивидуальной гонке 
на чемпионате Европы в немецком Арбере 8

У СЛУЦКОГО – 
САМЫЙ ТЯЖЕЛЫЙ ПЕРИОД 
В «РУБИНЕ»
Вокруг клуба из Казани и главного тренера команды 
появилось много негативных новостей.  
Рассказываем, что за этим стоит 2

«СПАРТАК» И ЦСКА  
ОТДАЛИ ИГРОКОВ В АРЕНДУ
Полузащитник красно-белых  
Йоррит Хендрикс продолжит карьеру 
в «Фейеноорде», а хавбек армейцев  
Константин Кучаев перешел в «Рубин» 2, 4

НАСТОЯЩИЙ 
МАЛКИН 

ВОЗВРАЩАЕТСЯ!
Российский  

форвард  
«Питтсбурга»  

набирает очки  
в каждом матче 
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Коронавирус начинает корректировать 
расклады на Игры в Пекине гораздо 
быстрее, чем мы рассчитывали. По-

ка из-за положительных тестов в нашей за-
явке только две замены – фигурист Евгений 
Семененко вместо Михаила Коляды и хокке-
ист Владимир Ткачев вместо Артема Аниси-
мова. Однако известно как минимум о двух 
источниках заражений – в расположении 
сборной по фигурному катанию в Красно-
ярске и в команде по бобслею и скелетону 
в Сочи. У фигуристов под ударом запасной 
танцор Егор Базин, а также тренеры Де-

нис Самохин и Егор Челошкин. На съемных 
квартирах ждут отрицательных ПЦР-тестов 
бобслеисты Алексей Пушкарев и Василий 
Кондратенко, а также призер Олимпиа-
ды-2018 скелетонист Никита Трегубов.

Вчера Минспорта и  Роспотребнадзор 
значительно ужесточили антиковидные ре-
гламенты на спортивных базах, где готовят-
ся наши сборные. Однако некоторые рос-
сийские олимпийцы – команды по биатло-
ну, конькобежному спорту, женскому хоккею 
и шорт-треку – уже вылетели в Пекин, и се-
годня мы с тревогой станем ждать результа-

тов их тестирования по прибытии в Китай. 
Конечно, даже положительный анализ – еще 
не приговор, надежда успеть вылечиться 
и все-таки попасть на Игры должна оста-
ваться у каждого. Но то, что волнений на 
этот раз будет гораздо больше, чем минув-
шим летом на Олимпиаде в Токио, к сожа-
лению, факт.

С другой стороны – все сейчас в одинако-
вых условиях. Рулетка тестирования выби-
вает не только наши кадры – коронавирус 
есть и в сборной Норвегии, и у американ-
цев, и у других наших соперников. Китайцы 

еще до начала массового заезда ежеднев-
но рапортуют о десятках выявленных ко-
видниках. 

Так что выход один – набраться терпе-
ния и верить в то, что вакцины и крепкое 
спортивное здоровье уберегут наших звезд 
от беды перед главным стартом карьеры. Ну 
и в то, что удача окажется на нашей стороне 
не только на стадионах Пекина, но и перед 
лицом самого опасного соперника – оми-
крона.

ОЛЕГ ШАМОНАЕВ

Лучший теннисист России с огромным трудом вышел в полуфинал Australian Open,  
в драматичном пятисетовом матче сломив сопротивление канадца Феликса Оже-Альяссима.  

Наш спортсмен оказался на грани поражения, уступив в первых двух сетах,  
но потом собрался и вырвал победу со счетом 6:7, 3:6, 7:6, 7:5, 6:4.  

Завтра Медведев поборется за путевку в финал с греком Стефаносом Циципасом
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ОМИКРОН
САМЫЙ ОПАСНЫЙ 
СОПЕРНИК В ПЕКИНЕ
Олимпийская сборная России теряет спортсменов  
одного за другим из-за положительных тестов на ковид

НЕВЕРОЯТНЫЙ 
ЧЕТВЕРТЬФИНАЛ 

МЕДВЕДЕВА!

Вчера. Шереметьево. Лидер сборной России по биатлону Александр Логинов отправляется в Пекин с соблюдением всех мер эпидемиологической безопасности Александр Федоров «СЭ»
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Скандалы в «Рубине» переоценивают, 
а позиции Слуцкого прочны
Что на самом деле происходит в клубе из Казани

«Рубин»  – один из глав-
ных ньюсмейкеров по-
следней недели: клуб рас-

стается с игроками, аналитиком, а в 
Telegram-каналах и СМИ пишут, что 
на уход Джордже Деспотовича якобы 
повлиял агент главного тренера Лео-
нида Слуцкого. Собкор «СЭ» рассказы-
вает, что за всем этим стоит.

ПОЧЕМУ УСТАЛИ ТЕРПЕТЬ 
ДЕСПОТОВИЧА

Перед этим сезоном на презен-
тации новичков Деспотович заявил, 
что «Рубин» будет бороться за чемпи-
онство, а Слуцкий поддержал лиде-
ра команды: «Соглашусь с Деспотом». 
Сценарий будто писали для ситко-
ма, потому что спустя полгода «Ру-
бин» выгнал нападающего из клуба, 
а от чемпионства казанцы по-преж-
нему далеки.

Кажется, в клубе на самом деле и не 
было такой задачи, а Слуцкий решил 
на публике не спорить с самоуверен-
ным сербом, который часто бросает 
вызывающие и яркие слова для заго-
ловков. Говорят, и внутри клуба Деспо-
тович мог ляпнуть что-то такое, на что 
реагировали неоднозначно. Напри-
мер, мог попросить премию за удач-
ный сезон. Все это воспринималось 
с юмором, лояльно. Но в какой-то мо-
мент Деспотович, имеющий самый 
большой в клубе оклад (миллион ев-
ро в год), перестал играть из-за травм, 
и менеджерам «Рубина» стало не до 
шуток.

У серба и в прошлом сезоне были 
спады, он пропустил серию матчей из-
за травмы, хоть и забил 14 голов. Уже 
тогда были опасения, можно ли рас-
считывать на него вдолгую. В этом се-
зоне, когда у Деспота случилось три 
травмы за период с мая по ноябрь, со-
мнения усилились. Добавим сюда не-
простой характер – так и возникло же-
лание расстаться с игроком.

С точки зрения имиджа это дей-
ствительно непонятно: как можно 
убрать лучшего форварда из-за травм? 
Не исключено, не окажись «Рубин» 
так низко в таблице к зимней паузе, 
жестких решений не последовало бы. 
В клубе устали ждать голов от Ивана 
Игнатьева – и наконец-то отправи-
ли его в аренду. Надоело ждать, когда 
Деспотович восстановится и наберет 
форму – тоже до свидания.

Конечно, не обошлось без скан-
дала: у Деспотовича полтора года до 
конца контракта с «Рубином», за это 
время он может заработать 1,5 милли-
она евро. Серб в феврале должен стать 
отцом, переживает за семью и не хочет 
лишаться заработка. Понятно, что ухо-
дить куда-то на понижение форвард 
не захотел. Отсюда и возник конфликт, 
который до сих пор не улажен.

По нашим данным, Деспотович 
должен 3 февраля приехать на сбор 
молодежной команды «Рубина», ко-
торый пройдет в Турции. Нападаю-
щим интересуются «Химки» и «Ах-
мат», но не готовы платить ему та-
кую же зарплату. А Деспотович пока 
не идет на уступки. Серб дал несколь-
ким агентам разрешение на ведение 
переговоров, чтобы те нашли ему ва-
рианты для трансфера без серьезных 
потерь в зарплате. Но игрока с таким 
бэкграундом тяжело пристроить, по-
этому пока самый вероятный сцена-
рий – Деспот будет работать с дубле-
рами «Рубина».

Показательно, что его не хочет ви-
деть в своей команде даже главный 
тренер «Сочи» Владимир Федотов, ко-
торый хорошо знает характер Деспо-
товича и специфику работы с ним. 
Конфликт в «Рубине» – не первый для 
серба в России. Казанский клуб ба-
нально устал от игрока и отстранил 
его от основы. Когда никто не идет на 
уступки, расставание получается шум-
ным и скандальным.

ПРИ ЧЕМ ТУТ АГЕНТ ЭМИЛЕ

О причастности агента Слуцкого 
Кристиана Эмиле к уходу Деспотови-
ча сообщал «Чемпионат», по версии 
которого игрок отказался подписы-
вать соглашение с посредником и по-
тому был отправлен в дубль. Сам Эми-
ле в интервью тому же изданию на-
звал это чушью.

По информации «СЭ», Деспотовича 
не принуждали быть клиентом Эми-
ле, а предложили помощь в переходе. 
И игрок даже разрешил ему вести пе-
реговоры в Европе, а кроме того, про-
сил Эмиле найти ему команду в ОАЭ. 
По нашим данным, у Деспотовича был 
вариант с переходом в клуб из Эми-
ратов с примерно такой же зарпла-
той, но на годичный контракт. Его та-
кие условия не устроили. Сопостави-
мых по деньгам и сроку соглашения 
предложений у серба не было, поэто-
му он и отказался уходить. Но с Эмиле 
он действительно сотрудничал, а со-
слан в дубль только потому, что в клу-
бе устали от его отказов уйти хоть ку-
да-нибудь.

А сама эта история похожа на по-
пытку очернить Слуцкого и подлить 
масла в огонь. По данным «СЭ», «Ру-
бин» в последние полтора года не пла-
тил агентские бонусы при трансфе-
рах. У клуба накопился большой долг 
и очередь из недовольных агентов. Ве-
роятно, отсюда и появляются разные 
новости с негативным подтекстом.

Даже Эмиле в «Рубине» тоже долж-
ны бонусы за трансферы игроков. 
Агент Слуцкого помог казанцам под-
писать Хван Ин Бома – это именно его 
находка, а не селекционной службы. 
Он же организовал выгодный транс-
фер Карла Старфельта в  «Селтик» 
и помог без скандалов и шума решить 
вопрос с трудоустройством лишнего 
легионера – японца Мицуки Сайто, 
который не играл за «Рубин» целый 
год, но не скандалил. В целом с Эми-
ле у клуба успешное сотрудничество, 
кроме истории с продажей Хвичи Ква-
рацхелии – агент получил от «Рубина» 
доверенность на ведение переговоров 
по его трансферу, но пока ничего пут-
ного из этого не вышло.

Попытка уличить Слуцкого в том, 
что он заставляет игроков подписывать 
соглашения со своим агентом, смотрит-
ся не очень логично, потому что в «Ру-
бине» лишь два клиента Эмиле. Куда 
больше игроков российских агентов, 
с которыми у казанцев хватает проблем 
и сложностей. Почти о любом клубе РПЛ 
можно сказать, что есть агент, с кото-
рым чуть чаще ведут дела и которому 
больше доверяют. В этом «Рубин» точно 
не выделяется из общего числа.

ДЕЙСТВИТЕЛЬНО ЛИ ДЕЛО 
В НЕУДАЧНОЙ ШУТКЕ

История об уходе аналитика Ники-
ты Васюхина стала чуть ли не самой 
обсуждаемой и окутана кучей версий. 
Журналисты «БИЗНЕС Online» в своем 
Telegram-канале рассказали, что Слуц-
кий якобы обиделся на шутку Васюхи-
на, который намекнул на то, что тренер 
может уйти из клуба в декабре. Описы-
ваются разные обстоятельства: то это 
случилось в кабинете на базе, то – на 
поле перед командой, то – еще где-то.

На деле ситуация была другой, 
и, конечно, дело не в шутке или одной 
перепалке. По информации «СЭ», Слуц-
кий поругался с аналитиком еще осе-
нью, а затем тот работал в клубе почти 
два месяца, и с Васюхиным даже хоте-
ли продлить контракт и подготовили 
бумаги. Когда сотрудник говорит глав-
ному тренеру, что того могут скоро уво-
лить, – это мало у кого вызовет смех, 
учитывая, что «Рубин» провалил отре-
зок перед зимней паузой.

По нашим данным, Слуцкий тогда 
отказался от услуг Васюхина по подго-
товке теории и видео, но специалист 
остался в клубе, и главный тренер не 
просил его уволить. У Слуцкого ранее 
были расхождения с ним по рабочим 
вопросам и споры о том, в какой фут-
бол играть команде. Все это повлияло 
на то, что руководство клуба решило 
не подписывать новый контракт с Ва-

сюхиным, хотя Слуцкий очень высоко 
его оценивает как специалиста.

Видимо,  спортивный директор Олег 
Яровинский и генеральный директор 
«Рубина» Рустем Сайманов посчитали, 
что лучше вообще отказаться от пози-
ции аналитика и возложить эту работу 
на других сотрудников. Слуцкому важно 
работать с единомышленниками, и, со-
храни клуб Васюхина, вряд ли удалось 
бы избежать неловких ситуаций.

В целом у тренера неудачная исто-
рия отношений с приглашенными ана-
литиками, и они тяжело адаптируют-
ся в его штабе. Два года назад казанцы 
не сработались с Игорем Мананнико-
вым, работавшим ранее в «Оренбур-
ге». Не каждый человек без футболь-
ного опыта вольется в коллектив, где 
есть такие люди, как Олег Веретенни-
ков и Олег Кузьмин. Отсюда недопо-
нимание и споры, которые приводят 
к расставаниям.

КАК СКАЗЫВАЕТСЯ НЕГАТИВ 
ВОКРУГ ТРЕНЕРА

Вокруг «Рубина» сегодня как никог-
да много негатива: песни, клипы, весе-
лье в соцсетях – все это затмили трево-
жные новости. Но в целом ничего дей-
ствительно страшного не происходит.

Конфликт с Деспотовичем сильнее 
удивил бы в прошлом сезоне, когда 
серб забивал и давал результат. А ког-
да у игрока ничего не получается на 
поле, а самое заметное его действие – 
грубый ответ болельщику о маме, то 
недовольство Слуцкого и менеджмен-
та вызывает понимание. Спорно, что 
игрока отправили в дубль и, говорят, 
ему об этом было сказано в жесткой 
форме. Но, как уже подчеркивалось, 
неудачные результаты подталкивали 
к решительным действиям. По нашим 
данным, «Рубин» до конца зимних сбо-
ров попытается подписать нападаю-
щего-иностранца.

Уход Васюхина – тоже вполне по-
нятная история с логичным исходом.

Негативный отклик на эти события 
наверняка еще будет: «Рубин» фак-
тически игнорирует группу агентов, 
которые вряд ли станут сдерживать-
ся, когда появится возможность пнуть 
тренера и команду. Например, расска-
зывают, что и Олег Шатов неслучай-
но ушел из «Рубина», спустя два меся-
ца вдруг оказавшись в «Урале». Най-
дутся и другие истории, чтобы подлить 
негатива.

Сам Слуцкий молчит и, как говорят 
в клубе, не хочет оправдываться. Тре-
нер якобы занят перестройкой коман-
ды, проводит структурные изменения 
в тактике и не готов отвлекаться от ра-
боты: у него осталось всего два сбора до 
возобновления чемпионата, чтобы ре-
шить игровые проблемы.

Происходящее в СМИ, Telegram-ка-
налах и блогах – все это несущественно 
для тренера, которому очень доверяет 
Сайманов. Нужно понимать, что все по-
следние события – это не решения од-
ного Слуцкого, но и главного человека 
в клубе. Руководитель оберегает трене-

ра и поддерживает его линию. Потому 
разговоры об отставке Слуцкого сегод-
ня не имеют под собой никакой почвы.

Да и «Рубину» это точно не нужно: 
какой смысл отказываться от трене-
ра уровня Слуцкого? Ради кого и чего? 
Комплексно проблемы команды явно не 
в тренере. Это Сергей Галицкий, вкла-
дывающий огромные средства в клуб, 
может позволить себе менять тренеров 
и искать подходящего под свою филосо-
фию. Или «Локомотив» со «Спартаком», 
где нынешнее место в таблице не соот-
ветствует задачам и инвестициям.

«Рубин» – середняк, который порой 
может удивить, но бороться на равных 
с лидерами на долгой дистанции вряд 
ли способен. Для этого нужен другой 
уровень финансирования, а не новый 
тренер. Слуцкому приходится «уси-
ливаться» резервистами «Спартака», 
ЦСКА, «Зенита», «Локомотива», про-

сматривать игроков «КАМАЗа», «Томи» 
или других клубов ФНЛ. Вот это гораз-
до тревожнее, чем уход аналитика или 
конфликтного игрока. При этом понят-
но, что уровень трат в Казани позволя-
ет быть выше «Ахмата» или «Крыльев».

К «Рубину» есть много вопросов: как 
клуб себя самоидентифицирует, за что он 
борется, какие задачи стоят перед Слуц-
ким, какой проект создают в Казани в це-
лом? Было сказано много общих слов, но 
четкого представления до сих пор нет. 
Это удобно – не озвучивать задачи, что-
бы никто не мог предъявить за неудачи.

Нынешнее место «Рубина» удруча-
ет, и поэтому даже маленькие скандалы 
внутри вызывают резонанс у публики. 
Позитива мало, даже отлично срежисси-
рованными клипами не перекрыть по-
ложение в турнирной таблице. Кажется, 
у Слуцкого сейчас самый тяжелый пери-
од в Казани, и впереди очень важный 
отрезок, после которого будет многое 
понятно. Если удастся добиться серии 
побед и взлететь в таблице – решения 
о расставании с игроками и аналитика-
ми посчитают правильными, а сканда-
лы забудут. В ином случае не избежать 
новой и более мощной волны негатива.

ВЛАДИСЛАВ ЗИМАГУЛОВ

 И В Н П М О
 1. Зенит 18 11 5 2 44–20 38
 2. Динамо 18 11 3 4 33–20 36
 3. Сочи 18 10 1 7 30–21 31
 4. ЦСКА 18 9 3 6 21–16 30
 5. Краснодар 18 8 5 5 29–18 29
 6. Локомотив 18 7 7 4 24–19 28
 7. Ахмат 18 9 0 9 24–24 27
 8. Крылья Советов 18 8 3 7 22–18 27
 9. Спартак 18 6 5 7 20–26 23
10. Рубин 18 6 4 8 23–27 22
11. Урал 18 4 7 7 12–18 19
12. Арсенал 18 5 4 9 21–35 19
13. Нижний Новгород 18 5 4 9 18–30 19
14. Ростов 18 4 6 8 30–35 18
15. Уфа 18 3 7 8 17–26 16
16. Химки 18 2 8 8 16–31 14

БОМБАРДИРЫ
13 Агаларов Уфа
10 Дзюба Зенит
 8 Кассьерра Сочи,  

Полоз Ростов

В 19-м ТУРЕ С 25 ПО 28 ФЕВРАЛЯ 
ВСТРЕЧАЮТСЯ
Зенит – Рубин, Спартак – ЦСКА, Ростов – Кры-

лья Советов, Краснодар – Локомотив, Ах-
мат – Уфа, Сочи – Арсенал, Нижний Новго-
род – Урал, Химки – Динамо.

В случае равенства очков у двух и более ко-
манд места определяются:
• по результатам матчей между собой (чис-

ло очков, количество побед, разность заби-
тых и пропущенных мячей, число забитых 
мячей);

• по наибольшему числу побед во всех матчах;
• по лучшей разности мячей, забитых и пропу-

щенных во всех матчах;
• по наибольшему числу мячей, забитых во 

всех матчах.
При абсолютном равенстве всех указанных 

показателей места команд в текущей турнирной 
таблице определяются в соответствии с их места-
ми в предыдущем чемпионате.

Таблица переходов РПЛ
Клуб/Гл.тренер Пришли Ушли
Зенит 
Сергей Семак

з. Адамов (Урал), н. Сергеев (Крылья Советов), в. Хайкин 
(Буде-Глимт), з. Алип (Кайрат), п. Парра (Спортиво Лукеньо), п. 
Юри Алберто (Интернасионал), н. Авоньи (Унион), н. А.Альва-
рес (Пеньяроль), н. Плеа (Боруссия М)

з. Маммана, н. Азмун (Байер)*, п. Кравцов (Нижний Новгород), 
н. Дзюба (Рубин)

Динамо 
Сандро Шварц

н. Смолов (Локомотив), з. Меркау (Сан-Лоренсо), з. Сильянов 
(Локомотив), н. Вилья (Бока Хуниорс), н. Чупаев (Сатурн)

п. Терехов, н. Игбун, п. Фомин (Вест Хэм, Ньюкасл)

Сочи 
Владимир Федотов

з. Дркушич (Браво), н. Мелкадзе (Спартак), н. И.Коне 
(Сарпсборг)

н. Дуганджич (ЧФР), п. Попов (ЦСКА Сф, Левски)

ЦСКА 
Алексей Березуцкий

п. Медина (Нью-Йорк Сити), п. Юсуф Языджи (Лилль), п. 
Гудель (Севилья), п. Крейчи (Спарта Пр), н. Муричи (Лацио)

з. Гогуа, п. Бистрович (Фатих Карагюмрюк, аренда), п. Куча-
ев (Рубин), з. Бруно Фукс, з. Васин (Химки), з. Дивеев (Наполи), 
п. Бохинен (Салернитана)

Краснодар 
Даниэль Фарке

гл.тр. Фарке, з. Алонсо (Атлетико Минейро), н. Бутхейм (Бу-
де-Глимт), з. Игор (Фиорентина), п. Кастелланос (Нью-Йорк 
Сити), н. Гедес (Коринтианс), н. Рикардиньо (Гремиу)

гл.тр. Гончаренко, п. Стоцкий (Нижний Новгород), з. Назаров 
(Богемианс, аренда), п. Вилена (Эспаньол, аренда), п Намли 
(Спарта Р, аренда), з. Спаич (ПАОК), п. Черников (Антверпен), 
п. Кабелла (Бешикташ), н. Сабуа (Уфа) 

Локомотив 
Маркус Гисдоль

з. Мампасси (Шахтер), , н. Изидор (Монако), н. Кухта (Сла-
вия Пр), в. Лантратов (Химки), з. Боженов (Ростов), з. Горшков, 
п. Пиняев, п. Сарвели (все – Крылья Советов), н. Агаларов (Уфа)

з. Мурило (Палмейрас), н. Смолов (Динамо), н. Зе Луиш 
(Сент-Этьен, Труа), н. Лисакович (Рубин), з. Сильянов (Ростов, 
аренда), з. Живоглядов (Локомотив), з. Рыбус, п. Миранчук, п. 
Рыбчинский (Химки), 

Ахмат 
Андрей Талалаев

- п. Раванелли (Сан-Бернарду), н. Себаи (Туран)

Крылья Советов 
Игорь Осинькин

з. Карничник (Мура), з. Констанца (Шериф), п. Соколов (Химки) з. Зеффан, п. Пруцев (Спартак), н. Аймбетов, н. Сергеев (Зе-
нит), з. Горшков, п. Пиняев, п. Сарвели (все – Локомотив), п. 
Кабутов (Нижний Новгород), п. Прищепа (Велес)

Спартак 
Паоло Ваноли

гл.тр. Ваноли, в. Свинов (Факел), з. Классен (Тироль), п. 
Пруцев (Крылья Советов), п. Хлусевич (Арсенал), н. Никол-
сон (Шарлеруа), з. Боженов, п. Глебов (оба – Ростов), п. Без-
ушков (Ян Регенсбург), п. Мхитарян (Рома), н. Сатриано (Интер)

гл.тр. Руй Витория, п. Ломовицкий (Рубин), н. Мелкадзе 
(Сочи), з. Ещенко (завершил карьеру), п. Хендрикс (Фейе-
ноорд), з. Жиго (Марсель, Рома, Трабзонспор), з. Кутепов, п. 
Мельников (Ростов), п. Денисов (Ростов, Уфа), н. Понсе (Дже-
ноа), н. Руденко (Варта)

Рубин 
Леонид Слуцкий

п. Апшацев (Томь), п. Ломовицкий (Спартак), н. Лисакович 
(Локомотив), п. Кучаев (ЦСКА), з. Живоглядов (Локомотив), 
з. Тесленко (КАМАЗ), п. Соколов (Химки), н. Дзюба (Зенит),

в. Коновалов (Ливингстон), з. Степанов (Арсенал), п. Шатов 
(Урал), н. Деспотович (Арсенал, Ахмат, Химки), п. Кварацхелия 
(Эвертон, Вест Хэм, Саутгемптон), н. И.Игнатьев (Крылья Сове-
тов)

Урал 
Игорь Шалимов

н. Юшин (Нефтехимик), п. Шатов (Рубин), н. Эрисон (Гремиу) з. Адамов (Зенит), з. Рыков, н. Максименко (Балтика, арен-
да), п. Аугустыняк (АЕК), н. Панюков

Арсенал 
Миодраг Божович

з. Степанов (Рубин), н. Сидоренко (Днепр Мг) з. Денисов (СКА-Хабаровск), п. Хлусевич (Спартак), н. Тудо-
рие (Сепси), п. Камболов

Нижний Новгород 
Александр Кер-
жаков

п. Карасев (БАТЭ), п. Стоцкий (Краснодар), н. Шестюк (Ди-
намо Бр), з. Накким, п. Ларсен (оба – Нижний Новгород), п. 
Кабутов (Крылья Советов), п. Кравцов (Зенит), п. Удо (Шахтер 
К) 

в. Синицын, п. Бумаль, п. Могилевец, н. Балай, н. Галаджан, 
п. Сапета

Ростов 
Виталий Кафанов

п. Кнудсен (Лиллестрем), п. Мельников (Спартак), п. Селява 
(Динамо Мн), з. Сильянов (Локомотив, аренда), п. Денисов 
(Спартак), н. Голенков (Сигма)

в. Рудаков (Хонка), з. Смирнов (КАМАЗ, аренда), п. Мамаев 
(Химки), з. Боженов (Локомотив), п. Глебов (Спартак)

Уфа 
Алексей Стукалов

в. Чичкан (БАТЭ), п. Емельянов (Нефтехимик), н. Ортис 
(Пролетер, аренда), п. Денисов (Спартак), н. Сабуа (Красно-
дар)

з Бауэр, н. Агаларов (Базель, Локомотив)

Химки 
Игорь Черевченко

п. Главчич (Славен Белупо), п. Жирков, п. Мамаев (Ростов), 
з. Волков (БАТЭ, аренда), з. Васин (ЦСКА), з. Григалава, з. 
Драм (Нью-Йорк Ред Буллз), п. Лоуренс (Олимп-Долгопруд-
ный), п. Рыбчинский (Локомотив), н. Кокорин (Фиорентина)

в. Лантратов (Локомотив), п. Соколов (Крылья Советов, Рубин)

Выделены переходы, которые уже состоялись. * Перейдет летом.

Главный тренер «Рубина» Леонид Слуцкий ФК «Рубин»

Кучаев будет выступать за «Рубин»

23-летний полузащитник ЦСКА Константин Кучаев перешел в «Рубин» 
на правах аренды. Соглашение действует до конца этого сезона и пред-
усматривает возможность выкупа футболиста. Перед уходом в аренду 

Кучаев продлил контракт с армейцами до лета 2024 года.
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ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига

Гисдоля рано «похоронили»? 

Алексей Сафонов: «Спартак» сделал вложения  
на перспективу. А в «Локо» финансовый «сенокос»
Известный футбольный агент оценил действия российских клубов на зимнем трансферном рынке

Локомотив – Спарта Пр – 3:2 (Кухта, 12, 29. Керк, 85 – 
Крейчи, 61. Чванчара, 65). «Локомотив» (Мо-
сква): Худяков (Савин, 68), Пабло, Едвай (Мампаси, 
46), Ненахов (Марадишвили, 46), Рыбус (Тикнизян, 
46), Баринов, Жемалетдинов (Живоглядов, 68), Баб-
кин (Борисенко, 68), Рыбчинский (Петров, 46), Кух-
та (Керк, 46), Изидор.

«Локомотив» в состоянии перманент-
ной перестройки. По  ходу пер-
вой части сезона поменял главно-

го тренера и стал самым активным игроком 
на трансферном рынке. Теперь почти полно-
стью перекроил линию нападения, расстав-
шись со Смоловым, Зе Луишем и Лисаковичем. 
Это ведь дополнительный ребус для Маркуса 
Гисдоля, для которого зимние сборы – возмож-
ность заложить фундамент на весеннюю часть 
сезона и показать, как в действительности ра-
ботает его система, требующая не только иде-
альной физической готовности, но и слажен-
ных действий в прессинге.

В свое время Марко Николичу в похожей си-
туации удалось полностью перестроить игру 
команды, сформировав ромб в центре поля 
и поменяв позиции нескольким футболистам. 
Гисдоль еще в ноябре в интервью «СЭ» назы-
вал большой козырь РПЛ: возможность зимой 
на протяжении продолжительного времени 
неотрывно работать над базовыми принци-
пами построения игры.

Кое-что в ней отметил приезжавший в рас-
положение «Локо» тренер сборной России Вик-
тор Онопко. После игры с чешским «Яблоне-
цом» он для «СЭ» подчеркнул: «Понравилось, 
что железнодорожники старались выходить 
в атаку за счет короткого и среднего паса, 
а не длинными верховыми передачами. Но из-
за частых потерь мяча комбинации рвались 
еще в самом начале».

Могло ли что-то поменяться спустя четыре 
дня, да еще с поправкой на нагрузки? Прежде 
всего – стартовый состав, который стал ближе 
к тому, который видится оптимальным. Пока 
без восстанавливающихся после операций Ги-
льерме, Магкеева и Куликова, но уже с привыч-
ными лидерами – Рыбусом, Пабло и Жемалет-
диновым. Не хватало разве что отсутствовав-
ших в этот раз в заявке Камано и Бека-Бека, 
но в пандемийную пору уже ничему не удив-

ляешься. А так как в клубах РПЛ тема заболев-
ших обычно тайна за семью печатями – появ-
ляется повод для домыслов.

На Западе, впрочем, тоже не все открыто, 
и, например, Хосеп Гвардиола говорит об ува-
жении к частной жизни футболистов. Полу-
чается, в чем-то берем пример с «Манчестер 
Сити». Что до игры, то «Локо» в первом тайме 

произвел очень приятное впечатление. Не об-
ходилось без мелких огрехов вроде того, кото-
рый обернулся назначением не реализован-
ного чехами пенальти, или моментов, когда 
Пабло шел на риск, выбрасываясь в зону опор-
ного полузащитника.

Однако когда в прессинге работает вся ко-
манда, одно неудачное действие не может 

иметь принципиальное значение. Так слу-
чилось в первой голевой атаке, когда одно-
го железнодорожника переиграли, но чехов 
накрыла вторая волна давления, и Жемалет-
динов блестящей диагональю бросил в отрыв 
классно пробившего в касание Кухту. Второй 
гол – даже с поправкой на неудачную игру вра-
таря – тоже организовал этот тандем, обеща-

ющий весной превратиться в грозное оружие 
Гисдоля.

Да, это всего лишь сборы, а в соперниках хо-
рошо знакомые лучшему бомбардиру чемпио-
ната Чехии команды, но все равно впечатляет, 
как быстро Кухта вписался в команду. И дело 
даже не в трех голах за два тайма, а в правиль-
ных действиях форварда и взаимопонимании 
с партнерами, которого пока не хватает Изидо-
ру. Экс-нападающий «Монако» еще не в нуж-
ных кондициях и в силу отсутствия постоянной 
игровой практики чуть утратил тонус. Отсюда 
нереализованный верный момент и смазанные 
последние штрихи в ситуациях, когда Изидор 
изначально правильно открывался или грамот-
но ставил сопернику корпус.

Однако он обладает набором нужных ка-
честв, так что тренерскому штабу есть с чем ра-
ботать. Против «Спарты», которая тремя дня-
ми ранее переиграла «Ростов» и уже 5 февра-
ля проведет матч национального первенства, 
у «Локо» в первом тайме получалось многое. 
А прессинг, который в первой части сезона по-
рой называли бешеным и энергозатратным, 
в этой встрече заслуживал эпитета «правиль-
ный». И в этом компоненте очень прилично 
смотрелся действовавший в связке с Барино-
вым Бабкин.

Вторая половина игры после серии замен 
получилась другой. В том числе благодаря ак-
тивности «Спарты», находящейся на более вы-
соком уровне готовности. Но и это, и изме-
нившиеся сочетания не отменяют того факта, 
что голы чехов стали следствием просчетов 
обороны «Локо». Москвичи порой не успева-
ли за соперниками, как нанесший травму Ха-
раслину и схватившийся в момент фола за го-
лову Баринов.

При этом «Локо» на каких-то отрезках уме-
ло гасил активность пражан, а дважды брав-
ший на себя инициативу Изидор вполне мог 
открыть счет голам в новом клубе. Словом, 
второй тайм, несмотря на упущенный пере-
вес в два мяча, не получился безнадежным. На-
против, когда потребовалось, «Локо» включил 
характер, и Керк вернул победный счет, а пер-
вая половина матча стала прообразом идеала, 
к которому стремится Гисдоль.

АНДРЕЙ КУЗИЧЕВ

«ЗЕНИТ»

Клуб упустил момент, когда мог на Сердаре 
Азмуне неплохо заработать. Для этого нужно бы-
ло в прошлом году продавать нападающего ли-
бо подписывать с ним новый контракт. Руково-
дители «Зенита» почему-то не сделали ни того 
ни другого.

И уже осенью стало понятно, что Азмун уй-
дет свободным агентом. Он давно хотел поиграть 
в Европе, контракт с «Зенитом» заканчивался – 
при таком раскладе футболиста не удержать. По-
страдал и «Рубин», который должен был получить 
20 процентов от трансфера при переходе форвар-
да из «Зенита» в другой клуб. Но в итоге никаких 
денег не увидит.

Теперь многие задаются вопросом: будет 
ли у Азмуна мотивация биться в оставшие-
ся месяцы за «Зенит» так же, как делал это 
раньше? Не снизит ли к себе требования? Ду-
маю, подобные опасения напрасны. И за по-
беду в РПЛ, и за успешное выступление в Лиге 
Европы игрокам «Зенита» полагаются солид-
ные бонусы. Чем не стимул? Кроме того, Сер-
дар – неглупый парень и понимает, что, если 
до мая валять дурака, заиграть в бундеслиге 
будет вдвойне тяжелее.

«Зенит» же в качестве замены Азмуну берет 
бразильца Юри Алберто из «Интернасионала». 
Сумма трансфера впечатляет – 20 миллионов ев-
ро! Правда, пока нет ясности, когда именно со-
стоится трансфер. Если зимой – возникнет пере-
бор легионеров. Кто окажется лишним? Тот же Аз-
мун? И тогда отправится в «Байер» уже сейчас – на 
правах аренды, за небольшие деньги? Этого нель-
зя исключать.

Ну а первым новичком «Зенита» стал Сергеев. 
По меркам РПЛ – очень хороший футболист, уни-
версал. Может сыграть как на острие атаки, так 
и в оттяжке. Великолепные человеческие каче-
ства. Спокойный, неконфликтный – должен бы-
стро вписаться в коллектив.

Во вторник «Зенит» объявил о  переходе 
экс-защитника «Урала» Адамова – думаю, взяли 
его на перспективу. Требуют усиления еще две 
позиции – если не сейчас, то летом точно. Надо 
приобрести классного центрального защитника 
и голкипера. Ловрен с Ракицким – возрастные, 
в РПЛ пока надежны, а вот про еврокубки этого 
уже не скажешь.

С вратарями похожая картина. У Крицюка, 
к сожалению, не пошло, вдобавок травмы заму-
чили. Кержаков, которому на днях стукнет 35, – 
идеальный второй номер. А нужен первый. Од-
нако где его найти? В РПЛ в основном на виду 
те, кому уже за 30. Сафонова «Краснодар» не от-
пустит. Остается разве что Лантратов. Голкипер 
неплохой, в «Химках» смотрится здорово, ре-
гулярно выручает. Но в «Зените» совсем другой 
уровень ответственности. Потянет ли? Честно, 
сомневаюсь.

«ДИНАМО»

Смолов – отличное приобретение! Игрок 
с таким опытом наверняка поможет «Динамо» 
в борьбе за медали. К тому же Федора можно 
использовать в разных схемах – не только на 
острие. Ну а Грулев теперь будет чаще выхо-
дить на левом фланге, где, на мой взгляд, по-
лезнее, чем в центре.

Еще громких трансферов ждать зимой в «Ди-
намо» не стоит. Команда укомплектована, плюс 
на подходе талантливая молодежь, которой Сан-
дро Шварц охотно доверяет. Это радует.

Хотя не стоит забывать, что с уходом Игбуна 
освободилось место в заявке для легионера. До 
22 февраля, когда в России закроется трансфер-
ное окно, клуб, вероятно, купит еще одного ино-
странца. Ну и открыт вопрос с Евгеньевым, у кото-
рого в мае заканчивается контракт. В этом сезоне 
парень неожиданно присел на лавку и вполне мо-
жет уйти. Тогда «Динамо» понадобится централь-
ный защитник – на подмену Бальбуэне и Ордецу.

ЦСКА

Если раньше ЦСКА на трансферном рынке бил 
почти без промаха, то в последнее время осечек 
хватает. Гайч, Фукс, Бохинен, Бистрович… Нет уве-
ренности и в Медине с Языджи, которых армей-
цы приобрели зимой. Трудно предугадать, сколь-
ко времени им потребуется на адаптацию. И то, 
что «Лилль» всего два с половиной года назад ку-
пил Языджи за 16,5 миллиона евро, не показа-
тель. В России специфический чемпионат, здесь 
не каждый легионер заиграет.

ЦСКА давно ищет левого защитника – воз-
можно, зимой клуб наконец-то закроет эту пози-
цию. Но кем? Очередным иностранцем или фут-
болистом с российским паспортом? Вопрос! Ну 
и, конечно, нужен забивной нападающий. Такой, 
как Вагнер Лав в лучшие годы. Ни Заболотный, 
ни Чалов до этого уровня не дотягивают. Интерес 

к Деспотовичу? Допускаю. Форвард квалифици-
рованный, армейцам точно пригодится.

«КРАСНОДАР»

Зимняя активность «быков» на трансферном 
рынке объяснима – команде нужно было сроч-
но укрепить две позиции: центр обороны и ата-
ку. Так в «Краснодаре» появились защитник 
Алонсо и форвард Бутхейм. Случился перебор 
иностранцев, но эту проблему удалось быстро 
решить. Вилена, не скрывавший желания уйти, 

отправился в «Эспаньол», а со Спаичем, кото-
рый после череды травм, мягко говоря, не бли-
стал, просто расторгли контракт. В таких слу-
чаях говорят: отряд не заметил потери бойца…

Если до 22 февраля «Краснодар» и купит еще 
кого-то, это будет игрок с российским паспортом. 
Хотя кто знает, какие пожелания озвучит руко-
водству новый главный тренер – немец Даниэль 
Фарке. Он же пока только знакомится с командой.

«ЛОКОМОТИВ»

Со стороны трудно понять, что творится 
в «Локомотиве». Никакой логики в действи-
ях руководства не просматривается. Сплош-
ной финансовый «сенокос», не имеющий от-
ношения к футболу. Впрочем, Томас Цорн так 
же ударно и в «Спартаке» поработал – там его 

до сих пор вспоминают. «Локо» наступил на те 
же грабли. Многие трансферы вызывают вопро-
сы – что на вход, что на выход.

Летом взяли Тикнизяна за 5 миллионов ев-
ро, Марадишвили – за 7. Анджорина в аренду 
с правом выкупа почти за 20 «лимонов»… Сум-
мы не укладываются в голове!

При этом Крыховяка отдали в «Краснодар», 
Смолова – в «Динамо», Лисаковича – в «Рубин». 
Отпустили в «Ростов» – правда, на правах арен-
ды – защитника молодежной сборной России 
Сильянова. Подыскивают новую команду Жи-
воглядову. По моей информации, даже Барино-
ва (!) предлагали другим клубам РПЛ, в том числе 
«Спартаку». Но тот покидать «Локомотив» отка-
зался. С Зе Луишем вообще разорвали контракт.

А берут футболистов, которые не сильнее 
ушедших. Разве что защитник Мампасси с не-
плохим потенциалом и в перспективе – с рос-
сийским паспортом. 18 лет, прекрасные физи-
ческие данные, цепкий, неуступчивый. Если 
в Москве после первого серьезного контрак-
та не закружится голова – вырастет в хорошего 
футболиста. Возможно, заиграет и Кухта. А вот 
в Изидоре большие сомнения.

С появлением этой троицы легионеров 
в «Локо» стало уже десять. Главные кандида-
ты на выход – Рыбус, у которого заканчивается 
контракт, и, скорее всего, Пабло. Но если клуб 
решит еще от кого-то избавиться – не удивлюсь.

Учитывая странную селекцию и непонят-
ное назначение Маркуса Гисдоля, который как 
тренер совершенно не убедил, за «Локомотив» 
по-настоящему тревожно. Трансферная чехар-
да еще ведь и микроклимат в команде наруши-
ла. Плюс по-прежнему травмирован Гильерме. 
Интересно, о чем думают руководители клу-
ба? Надеются, что 18-летний Худяков поведет 
«Локо» за собой? Парень-то одаренный, но до 
Акинфеева или Сафонова ему далеко. Кстати, 
о возрасте. Гильерме – 36, и он на семь лет стар-

ше австрийца Марта, который теперь в «Локо-
мотиве» отвечает за работу с вратарями…

«СПАРТАК»

Зимой красно-белые усилили состав количе-
ственно. Но не качественно. Пожалуй, лишь Никол-
сон, купленный за 9 миллионов евро, рассматри-
вается как железный игрок основы. Хотя ему еще 
надо выиграть конкуренцию у Соболева, Понсе, 
Ларссона. Другие новички – это явно вложения на 
перспективу. На данный момент Хлусевич не силь-
нее Мозеса, Классен – Айртона, Пруцев – Зобнина, 
Умярова или Литвинова. А вратарь Свинов будет 
третьим номером после Селихова и Максименко.

Кто нужен «Спартаку»? Во-первых, креатив-
ный атакующий полузащитник. Во-вторых, опор-
ный хав а-ля Вернблум, умеющий выгрызать мя-
чи в центре поля. Хендрикс эту роль не вытянул. 
А Зобнин, Умяров, Литвинов и Пруцев больше за-
точены на атаку. Ну и, конечно, летом придется 
искать замену Жиго, который не собирается про- 
длевать контракт.

«РУБИН»

После провала в первой половине сезона клуб 
решил резко перетряхнуть нападение – попро-
щался с Деспотовичем и отдал Игнатьева в аренду 
«Крыльям». Купленный у «Локомотива» Лисако-
вич, на мой взгляд, не слабее Деспота. По манере 
игры они похожи, при этом белорус гораздо моло-
же, да и травмам не столь подвержен. Если в Каза-
ни ему будут доверять – раскроется во всей красе.

Не сомневаюсь, усилит «Рубин» и Ломовицкий. 
Парень обученный, привык выполнять большой 
объем работы, может сыграть как на фланге полу-
защиты, так и в обороне. Такие ребята всегда в цене.

Сейчас «Рубину» не помешал бы еще один край-
ний защитник и вратарь, поскольку Дюпину нет 
равноценной замены. Медведев? Это «сбитый лет-
чик». Да, когда-то подавал надежды, но вы посмо-
трите, сколько лет уже он без игровой практики…

«ХИМКИ»

Команды из нижней части таблицы пока не 
слишком активны на трансферном рынке. Исклю-
чение – «Химки», пригласившие 38-летнего Жир-
кова и 33-летнего Мамаева. Уверен, оба помогут 
команде. Но при одном условии – если не будет 
травм. Другая хорошая новость для болельщиков 
«Химок» – то, что удалось минимум до конца се-
зона сохранить Лантратова. Если бы он ушел, это 
была бы колоссальная потеря.

Я не верю, что «Химки» рухнут в ФНЛ. Пусть 
сегодня они и на последнем месте, но с таким 
подбором футболистов в зоне вылета не задер-
жатся. К тому же у конкурентов сложностей хва-
тает – и кадровых, и финансовых. Мне кажет-
ся, два неудачника определятся весной в споре 
«Уфы», «Нижнего Новгорода», «Урала» и «Ар-
сенала».

АЛЕКСАНДР КРУЖКОВ

«Зенит» упустил 
момент, когда мог 
на Сердаре Азмуне 
неплохо заработать. 
Пострадал и «Рубин», 
который должен был 
получить  
20 процентов  
от трансфера.

Гильерме – 36, и он на семь лет старше австрийца 
Марта, который теперь в «Локомотиве» отвечает  
за работу с вратарями.

Зимой красно-белые 
усилили состав  
количественно.  
Но не качественно.

Вторник. Дубай. Владислав Шитов, Даниил Хлусевич и Александр Соболев (слева направо) на тренировке «Спартака» ФК «Спартак»

Связка Жемалетдинов – Кухта обещает много голов

Вчера. Марбелья. «Локомотив» – «Спарта» – 3:2. С мячом – автор дубля Ян Кухта Александр Погребняк ФК «Локомотив»
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Россия – в плей-офф! Досрочно
Наша сборная добилась крупной победы и во втором матче Евро – на этот раз над Хорватией (4:0).  
А после ничьей между Польшей и Словакией стала недосягаемой для соперников по группе

Старший тренер россиян Сергей 
Скорович заявлял, что одна из 
приоритетных задач сборной – 

играть на ноль. И ее удалось решить 
в матче с очень агрессивным сопер-
ником.

Правда, агрессия хорватов, кото-
рая проявилась уже на 2-й минуте, 
была иного характера и пошла им 
во вред. Матошевич грубо атаковал 
нашего Робиньо, нанес ему травму 
и увидел перед собой красную кар-
точку. Через полторы минуты Ан-
тошкин ударом со средней дистан-
ции реализовал численное преиму-
щество сборной России. 1:0.

А Робиньо, один из лучших игро-
ков недавнего чемпионата мира, по-
пытался на уколах продолжить матч, 
но через 30 секунд наши тренеры 
сочли за благо посадить его на ска-
мейку, поберечь на будущее. Тем бо-
лее что у россиян момент за момен-
том – у Абрамова, Соколова… Наш 
вратарь Путилов взял первый мяч, 
летевший в створ от ноги Новака, 
лишь на 8-й минуте.

Сборная России наверняка обес-
куражила хорватов еще и неожи-
данной вариативностью в четвер-
ках. Испокон веков наша команда 
строго придерживалась игры и сме-

ны на площадке сыгранными чет-
верками. А тут вдруг – полная не- 
определенность с составом, посто-
янная ротация. Дошло до того, что 
на площадке вдруг возникли сразу 
трое тюменцев, из которых в стар-
товых четверках на матч со Слова-
кией не было ни одного. И все это – 
при удивительном универсализме 
российских игроков.

Например, на 12-й минуте играв-
ший больше сзади Паулиньо возник 
невесть откуда на острие атаки, от-
крылся на пас Абрамова, оригиналь-
но развернул защитника и неотрази- 
мо пробил. 2:0. А на последней ми-
нуте тайма сработал уже некогда из-
вестный тандем «Газпрома-Югры». 
Чишкала с подачи Давыдова хитро 
перебросил мяч через вратаря. 3:0.

К 25-й минуте Чишкала мог 
оформить хет-трик, но дважды про-
играл единоборство вратарю Луке-
тину. К хет-трику двигался и Ан-
тошкин, забивший ударом с лета 
на 26-й минуте с подачи Ниязова. 
Воспрепятствовали успеху тюмен-
ца на последних минутах Сутон, вы-
бивший мяч после его удара с ли-
нии ворот, а минуту спустя и вра-
тарь, прервавший прорыв нашего 
бомбардира. 

– Переломный момент настал 
в самом начале, когда у хорватов был 
удален игрок, а мы быстро реализо-
вали численное преимущество, – уве-
рен капитан сборной России Сергей 
Абрамов. – Хорватия становится со-
всем другой командой, если ей не-
обходимо отыгрываться. Мы сумели 
забить второй, а потом и третий мяч, 
после чего стали действовать по сче-
ту. Мы досконально изучили сопер-
ника, было много теоретических за-
нятий. Подошли к игре во всеоружии.

– Сегодня главным для нас был 
матч с Хорватией, – начал свой ком-
ментарий Скорович. – С нашей сто-
роны игра была не такая фееричная, 
много шероховатостей, какие-то ве-
щи не получаются, и мы работаем 
над этим, чтобы быть еще сильнее. 
Хорватия – команда габаритная, ма-
стеровитая, атлетичная, важно бы-
ло сыграть на той скорости, на ко-
торой она лишится своих козырей. 
Показать хорошее движение, хоро-
ший контроль, хороший отбор, бы-
строе перемещение игроков и мя-
ча. Нам это удалось. Хорваты дума-
ли больше о защите, чем об атаке, 
и результат закономерен. Ребята – 
молодцы, сделали все, что надо бы-
ло сделать для достижения результа-

та. Мы представляем, с чем нам нуж-
но будет столкнуться в дальнейшем, 
и работаем над этим уже здесь и сей-
час. Если витать в облаках и только 
мечтать, до самой важной игры мож-
но и не добраться.

ПАВЕЛ АЛЕШИН

Группа С
Хорватия – Россия – 0:4. Антошкин, 3, 26. Па-

улиньо, 12. Чишкала, 20. Польша – Сло-
вакия – 2:2.

Россия – 6, Хорватия – 3, Польша – 1, Слова-
кия – 1.

Группа А
Сербия – Украина – 1:6. Португалия – Нидер-

ланды – 4:1.
Португалия – 6, Нидерланды – 3, Украина – 

3, Сербия – 0.

Группа В
Италия – Словения – 2:2. Финляндия – Ка-

захстан – 2:6.
Казахстан – 4, Италия – 2, Словения – 2, Фин-

ляндия – 1.

Второй тур в группе D  
завершился вчера поздно вечером.

ФУТБОЛ // Чемпионат Венгрии

«Быстро поняли, что при Черчесове  
слово «проблема» вычеркнуто из лексикона»
Интервью спортивного директора «Ференцвароша» – 40-летнего Тамаша Хайналя

В четверг Черчесов проведет свой 
первый официальный матч во гла-
ве коллектива из Будапешта – это 

перенесенная встреча 4-го тура чемпи-
оната Венгрии с «Академией Пушкаша». 
Незадолго до этого корреспондент «СЭ» 
встретился с Хайналем в клубном офи-
се. Тамаш –  бывший футболист нацио-
нальной команды, провел в ее составе  
59 матчей. А в «Ференцвароше» он начи-
нал и заканчивал игровую карьеру.

ТРУДНОСТИ С САМОГО НАЧАЛА

– Кто и  почему выбрал на роль глав-
ного тренера «Ференцвароша» Станисла-
ва Черчесова?

– Это наше коллегиальное решение, 
а последнее слово, разумеется, оста-
лось за президентом клуба. Мы посчи-
тали, что Черчесов – прекрасная кан-
дидатура для того, чтобы развиваться 
и прогрессировать. Он достойно рабо-
тал со сборной России, с которой пре-
красно выступил на чемпионате ми-
ра-2018. С варшавской «Легией» Ста-
нислав занял первое место в лиге и взял 
Кубок Польши. 

Черчесов играл в Германии и Ав-
стрии, где начинал и тренерскую ка-
рьеру. Этот специалист подходит как 
по профессиональным, так и по чело-
веческим качествам. Станислав обла-
дает сильным характером и огромным 
жизненным опытом, прекрасно разби-
рается в футболе и умеет находить об-
щий язык с представителями разных 
национальностей, что для нас особен-
но важно. «Ференцварош» – интерна-
циональная команда, тренеру мало 
быть просто хорошим тактиком и стра-
тегом, надо еще уметь находить под-
ход к футболистам с разным ментали-
тетом. Мы посчитали, что Черчесов спо-
собен на это. Хотя, объективно говоря, 
ему в этом плане непросто с самого на-
чала: у большой группы игроков коро-
навирус, а еще несколько человек уеха-
ли на Кубок Африки.

– Но вы быстро поняли, что при новом 
главном тренере слово «проблема» должно 
быть вычеркнуто из клубного лексикона?

– Да. (Смеется.) Так что десять фут-
болистов с ковидом просто органичная 
часть работы и современная тенденция. 

– Вместе с Черчесовым в «Ференцва-
рош» пришли несколько ассистентов. Знаю, 
что для Станислава это принципиальное 
условие в  переговорах с  любым клубом. 
Как к такому отнеслись у вас?

– Не скрою, что для нас момент 
с таким массовым приходом тренеров 
стал неким исключением из привыч-
ных правил. Но мы знаем, что Черчесов 

уже более десяти лет работает с одни-
ми и теми же помощниками, они пре-
красно изучили друга друга и требова-
ния главного. 

Первые же дни занятий под руковод-
ством Станислава показали, что штаб 
функционирует как единый механизм, 
это заметно по многим мелочам. При 
этом в «Ференцвароше» остались и те 
специалисты, которые уже трудились 
до назначения россиянина, что для нас 
принципиально. Вижу, что помощники 
Черчесова – опытные и профессиональ-
ные люди, открытые, как и сам главный 
тренер, для контактов со всеми колле-
гами.

ЗАДАЧИ СТАНИСЛАВА?  
ХОТИМ ДОМИНИРОВАТЬ

– Как долго шли переговоры с Черче-
совым и на каких условиях заключен кон-
тракт?

– Позвольте не давать комментари-
ев по деталям соглашения. Что касается 
переговоров, то не столь важно, сколько 
они продолжались ,– главное, что они по-
лучились очень конкретными. Мы объ-
яснили, каким видим ближайшее буду-
щее «Ференцвароша», а Станислав вы-
сказал свое видение вопроса. Как вы 
понимаете, наши взгляды совпали, ина-
че мы не договорились бы. (Смеется.)

– Какие задачи стоят перед Черчесо-
вым?

– У клуба и Станислава общие цели. 
Хотим доминировать внутри Венгрии 
и постоянно брать титулы, продвигать 
бренд «Ференцвароша» за счет побед 
и единства наших идей. Есть желание ре-
гулярно выступать в Европе. Понимаем, 
что пробиться в Лигу чемпионов очень 
сложно, но ведь Черчесов столь же амби-
циозен, как и мы. При этом и Лига Евро-
пы – престижный турнир. Перед тем как 
перейти под управление Габора Кубато-
ва (президент клуба с 2011 года, депу-
тат Национального собрания Венгрии. – 
Прим. Г.К.), «Ференцварош» находился 
в сложном экономическом положении. 
За несколько лет удалось сделать серьез-
ный скачок вперед. Теперь необходимо 
двигаться дальше.  

– Вы сами начинали и  заканчивали 
футбольную карьеру именно в  «Ферен-
цвароше».

– Да, именно так. Кстати, когда толь-
ко дебютировал, то застал в тренер-
ском штабе знаменитого экс-хавбека 
киевского «Динамо» Ласло (Василий на 
венгерском. – Прим. Г.К.) Раца. Но в тот 
период я был еще слишком молод и про-
вел всего несколько матчей за первую 
команду. 

В дальнейшем в основном выступал 
в Германии, где посчастливилось пора-
ботать и под руководством Юргена Клоп-
па. Тогда он начинал свое восхождение 
к вершинам, а сейчас по праву считается 
одним из лучших тренеров в мире. 

Ну а потом вернулся в «Ференцва-
рош», с которым выиграл несколько ти-
тулов. Потом возникли варианты в Азии, 
но я предпочел остаться в Будапеште и 
выбрал работу в клубе, ставшем для ме-
ня родным. 

– А что такое «Ференцварош» для всей 
Венгрии?

– Самая популярная с большим от-
рывом команда страны. Наиболее титу-
лованная: 32 победы в чемпионатах и 23 
в национальном Кубке. И то и другое – 
рекорды для нашего футбола. 

В 1965 году «Ференцварош» взял Ку-
бок ярмарок (предшественник Кубка  
УЕФА и Лиги Европы. – Прим. Г.К.), 
в финале оказавшись сильнее туринско-
го «Ювентуса». А в 1975 году выступал 
в финале Кубка Кубков против киевско-
го «Динамо», которое тогда гремело на 
всю Европу. Именно игрок нашего клу-
ба, легендарный Флориан Альберт, стал 
единственным в истории венгерского 
футбола обладателем «Золотого мяча» – 
в  1967 году.

У нас славная история, мы – часть 
большого спортивного общества «Фе-
ренцварош». В нашем тренировочном 
центре занимаются спортсмены из раз-
ных видов, а  не только футболисты. 
У  всего спортобщества один прези-
дент – Кубатов. По каждому спортивно-
му направлению работают свои специ-
алисты. А я счастлив, что мне доверена 
должность спортивного директора ФК.

ГЕОРГИЙ КУДИНОВ 
Будапешт

 И В Н П М О
 1. Ференцварош 16 11 2 3 32–12 35
 2. Кишварда 17 10 4 3 31–17 34
 3. Академия Пушкаша 16 9 4 3 25–18 31
 4. Фехервар 17 8 5 4 23–18 29
 5. Залаэгерсеги 17 6 5 6 25–33 23
 6. Мезекевешд 17 6 4 7 19–27 22
 7. Пакш 17 6 3 8 42–36 21
 8. Гонвед 17 6 2 9 30–32 20
 9. Дебрецен 17 4 6 7 30–29 18
10. Уйпешт 17 4 5 8 24–30 17
11. МТК 17 4 3 10 13–31 15
12. Дьирмот 17 3 5 9 17–28 14
Бомбардир: АДАМ (Пакш) – 15.
Сегодня. Пушкаш – Ференцварош.
29 января. Пакш  – Залаэгерсеги, Дебрецен  – 

Кишварда, Гонвед – Дьирмот.
30 января. Пушкаш – Фехервар, Мезекевешд – 

МТК, Уйпешт – Ференцварош.

Вторник. Амстердам. Хорватия – Россия – 0:4. С мячом – Иван Чишкала Getty Images

«Сочи» сыграет с ЦСКА 2 марта
Матч 1/8 финала Кубка России «Сочи» – ЦСКА пройдет 2 марта на стадионе 

«Фишт», сообщила пресс-служба столичного клуба. Также на этой стадии тур-
нира состоятся игры «Локомотив» – «Енисей», «Динамо» – «Нижний Новгород», 
«Зенит» – «КАМАЗ», «Балтика» – «Чайка», «Алания» – «Арсенал», «Спартак» – «Ку-
бань», «Рубин» – «Ротор».

Финал запланирован на 29 мая. Место проведения решающей игры будет 
определено позднее. Победитель получит право сыграть в Лиге Европы. (ТАСС)

Жабченко вызван на сбор ВАР
42-летний Анатолий Жабченко работает на сборе в Сочи, куда он прилетел 

для подтверждения лицензии ВАР. Есть вероятность, что он возобновит карьеру, 
прерванную в конце октября 2021-го.

Этот рефери, работавший в качестве видеоассистента в РПЛ и судьи в ФНЛ, 
был отстранен от судейства и не получал назначений до конца прошлого года. 
Предположительно, это было связано с рядом его решений в играх первой лиги.

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

Стоцкий перешел в «Нижний Новгород»
32-летний защитник Дмитрий Стоцкий, начинавший сезон в «Краснодаре», 

подписал контракт с «Нижним Новгородом». За нижегородскую команду он бу-
дет играть под 89-м номером.

В сезоне-2021/22 Стоцкий провел в составе «быков» восемь матчей во всех 
турнирах, не сумев отметиться результативными действиями. 25 января «Крас-
нодар» расторг с ним контракт.

Первушин возглавил  
юношескую сборную России

Бывший главный тренер «Чертанова» Денис Первушин назначен стар-
шим тренером юношеской сборной России, составленной из игроков 2006 го-
да рождения, сообщила пресс-служба РФС. Эта команда была сформирована 
в ноябре 2020-го. С момента создания с ней работал экс-полузащитник сбор-
ной России и ЦСКА Ролан Гусев.

Первушину 45 лет, в качестве игрока он защищал цвета ЦСКА и молодежной 
сборной России, завершил карьеру футболиста в 26 лет из-за травмы. Его тре-
нерская карьера началась в 2004 году в ДЮСШ ЦСКА, где он провел 14 лет. (ТАСС)

Нового тренера поляков  
представят 31 января

Имя нового главного тренера сборной Польши будет объявлено 31 января, со-
общила пресс-служба Польского футбольного союза.

В конце 2021 года португалец Паулу Соуза расторг контракт с ПФС и возгла-
вил бразильский «Фламенго». Под его руководством поляки вышли в плей-офф 
отборочного турнира ЧМ-2022, где встретятся со сборной России. Игра прой-

дет 24 марта в Москве на стадионе «Лужники». Ее победитель 29 марта на сво-
ем поле встретится с сильнейшим в противостоянии команд Швеции и Чехии.

Вероятными сменщиками Соузы назывались Адам Навалка, Андрей Шевчен-
ко и Ян Урбан. (ТАСС)

Немец дисквалифицирован на год  
за поддельный сертификат о вакцинации

Бывший главный тренер «Вердера» Маркус Анфанг получил дисквалификацию 
на один год, сообщает сайт Германского футбольного союза. Он наказан за то, что 
использовал поддельный сертификат о вакцинации. Также ему придется заплатить 
штраф в 20 тысяч евро. Кроме того, дисквалифицирован и его ассистент в «Верде-
ре» Флориан Юнге. Он оштрафован на 3 тысячи евро и пропустит десять месяцев.

Срок дисквалификации будет отсчитываться с 20 ноября 2021 года. С 1 июня 
2022-го дисквалификацию приостановят, до 30 июня 2023-го будет действовать 
испытательный срок.

«Спартак» отдал в аренду Хендрикса
26-летний полузащитник «Спартака» Йоррит Хендрикс перешел в «Фейено-

орд». Он будет выступать за команду из Роттердама на правах аренды до кон-
ца июня 2023 года. При этом соглашение предусматривает возможность выку-
па прав на голландца.

Хендрикс перешел в «Спартак» из ПСВ год назад и провел за красно-белых 
22 матча.

Тамаш Хайналь Георгий Кудинов «СЭ»
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В КХЛ начали придумывать, как до-
играть сезон, но новости, кото-
рые приходят из лиги, грустные. 

Почему-то уже забыто о том, что есть 
разрешение проводить матчи в олим-
пийскую паузу, и сейчас в приоритете 
два варианта. Один – совсем плохой. 
Вроде бы он идет от ЦСКА и подразу-
мевает, что команды останавливают 
регулярный чемпионат на отметке в 45 
встреч, поскольку именно столько про-
вел «Автомобилист». Все, что свыше, 
аннулируется, а в марте начинается 
плей-офф.

Второй – немногим лучше. Клубы 
доигрывают чемпионат, как предусмо-
трено в календаре, а таблица формиру-
ется по проценту набранных очков, так 
как участники проведут неодинаковое 
количество матчей. Тоже мало хоро-
шего, ведь в регламенте написано, что 
участники должны провести столько 
игр, сколько утверждено на совете ди-
ректоров, – по 56. Но это хоть что-то, 
ведь «армейское предложение» – ди-
кое, на мой взгляд. 

Жаль в КХЛ нет профсоюза, права 
хоккеистов защитить некому, а ведь 
тут так сильно нарушаются права спор-
тсменов, что даже страшно. Например, 
у многих сгорают бонусы. Кому-то не 
хватает одного-двух баллов, у кого-то 
не тот показатель полезности. И когда 
летом подписывались контракты, то 
цифры туда вписывались с учетом 56 
матчей. А хорошие премии были ар-
гументом за то, чтобы подвинуться по 
зарплате.

Но не это самое страшное, хотя до-
верие игроков к клубам заметно упа-
дет. КХЛ может пропасть с радаров на 
целых полтора месяца! И почему-то 
это никого не беспокоит. Притом что 
лига должна каждый день, каждый 
час бороться за зрителя, за каждого 
человека, она собирается исчезнуть 
на пять недель зимы. Катастрофа ведь, 
но, видимо, мало кто понимает, как 

устроена современная жизнь. Так как 
деньги не частные, а зрители нико-
му не интересны – они лишь достав-
ляют хлопоты.

Олимпиада, конечно, важное собы-
тие, но не настолько, чтобы прибивать 
внутренний турнир. Не просто так НХЛ 
с легкостью отказалась от участия, хотя 
и договорилась на приличный финан-
совый доход. Надеюсь, что в КХЛ ра зум 

возобладает, правда, повторю, оба ва-
рианта плохие. Играть надо в феврале, 
провести все запланированные матчи, 
и пусть составы будут неоптимальны-
ми, зато получат шанс многие из тех, 
кто о нем и не мечтал. И вокруг этого 
можно построить историю, чтобы при-
влечь зрителей. 

АЛЕКСЕЙ ШЕВЧЕНКО

ПИТТСБУРГ 6 
АРИЗОНА 3

0:0, 2:2, 4:1

Голы: Шмальц – 3 (Келлер, Бойд), 28:23 – 0:1. 
Раст – 10 (бол., Кросби, Малкин), 31:31 – 
1:1. Келлер – 16 (бол., Гостисбеер, Шмальц), 
36:22–1:2. Летанг – 4 (бол., Кросби, Раст), 
38:18–2:2. Шмальц – 4, 42:54 – 2:3. Макгинн – 
10 (Родригес, Малкин), 44:53 – 3:3. Кросби – 
11 (Раст, Дюмулин), 47:10 – 4:3. Летанг – 5 (Ро-
дригес, Картер), 51:36 – 5:3. Бойл – 5 (Эштон-
Риз), 53:42 – 6:3.

Вратари: Джерри – Веймелка.
Штраф: 4–6.
Броски: 36 (10+11+15) – 16 (4+7+5).
26 января. Питтсбург. PPG Paints Arena.

Нападающий «Питтсбурга» Евгений 
Малкин пропустил первые два 
с половиной месяца сезона из-за 

травмы. В 35 лет сложно быстро вернуться 
на прежний уровень после такого переры-
ва, но россиянин стабильно набирает оч-
ки. Сейчас он сделал две результативные 
передачи, а всего на его счету 9 (3+6) очков 
в восьми матчах. И лишь в двух играх Евге-
ний уходил со льда без набранных баллов.

В первом периоде команды никак не 
могли открыть счет, при этом «Питтсбург» 
в два раза перебросал соперника (10–5). 
Во втором «Пингвины» оказались в роли 
догоняющих, но тут получили большин-
ство. Малкин отдал на Кросби, тот здоро-

во разобрался перед воротами и не гля-
дя отдал пас на Раста, а он уже отправил 
шайбу в сетку. 

Затем «Аризона» снова вышла вперед, 
тоже в большинстве, но в формате «5 на 3». 
Правда, через 30 секунд гости сами зара-
ботали удаление, и уже при игре «4 на 4» 
«Питтсбург» воспользовался свободным 
пространством, опять сравняв счет.

«Аризона» в очередной раз вышла впе-
ред в третьей 20-минутке: Ник Шмальц 
убежал в контратаку, обыграл двоих за-
щитников и закатил шайбу в ближний 
угол, когда Джарри выдвинулся на него. 
И вот тут «Питтсбург» прорвало. Сначала 
Макгинн с передач Родригеса и Малки-
на пробросил шайбу в ближний угол меж-
ду щитком Веймелки и штангой. Потом 

Кросби в атаке с ходу поразил цель с пя-
тачка. Вскоре Летанг забил свой второй 
гол в матче, подловив вратаря на переме-
щении. А последний вообще получился 
очень красивым: Брайан Бойл из-под но-
ги голкипера отправил шайбу в верхний 
дальний угол.

Четыре из шести голов «Пингвинз» 
на счету первого звена. У Сидни Кросби  
3 очка (1 + 2), а в последних трех встречах –  
7 (4 + 3). Малкин хорош после возвраще-
ния, но в последнее время уходит в тень 
Сида. Кросби доминирует на льду так, как 
это было, например, лет пять назад.

НАДЕЖДА ТОНКОНОГ

Неприятная история произошла с игро-
ком Молодежной хоккейной лиги. Хок-
кеист одного из клубов столичного ре-

гиона получил в Instagram сообщение от не-
известного, который сначала прикидывался 
болельщиком, а потом признался, что хочет 
сделать ставку на матч команды, где высту-
пает парень. Незнакомец поспрашивал о рас-
кладах, а после окончания встречи стал тре-
бовать деньги за то, что проиграл на тотали-
заторе. При этом шантажировал игрока тем, 
что сделает переписку публичной, отправит ее 
тренерам – мол, посмотрите, ваш хоккеист ста-
вит. В ряде клубов за это могут сразу отчислить, 
да еще и слух пойдет, что занимается ставка-
ми. Никто же не станет разбираться, вдавать-
ся в подробности. На самом деле ничего такого 
в той переписке не было, но хоккеист-то 2004 
года рождения, естественно, испугался.

Вообще, можно было бы обратиться с заяв-
лением в полицию. Тут уголовное преступле-
ние, шантаж, но, когда тебе 17 лет, ты в подоб-
ных ситуациях начинаешь нервничать. Менед-
жеры клуба обещали провести собрание, на 
котором напомнить коллективу, как правиль-
но вести себя в социальных сетях и что делать 
в таких случаях.

Эта история – урок всем. Приятно, конеч-
но, когда тебе пишут болельщики, ради них 
и играешь. Но, как только начинают говорить 
про ставки, не отвечайте, блокируйте, не под-
держивайте беседу. А еще лучше сразу ставь-
те в известность руководство. Мол, вот выхо-
дил на меня какой-то человек, сразу пресек 
разговор. 

Кстати, есть примеры диалога правильных 
игроков. Они на фразу: «Я решил на вас поста-
вить, хороший коэффициент, как думаешь?» – 
отвечали жестко: «Мне до этого нет дела, по-
ступай как знаешь». Вы не потеряете болель-
щиков. Ставочникам на хоккей наплевать.

АЛЕКСЕЙ ШЕВЧЕНКО

Западная конференция
Центральный дивизион
 И В ПО П Ш О
1. Колорадо 40 29 3 8 167–118 61
2. Нэшвилл 44 27 3 14 138–120 57
3. Сент-Луис 42 25 5 12 147–116 55
4. Миннесота 38 25 3 10 149–115 53
5. Даллас 40 22 2 16 120–121 46
6. Виннипег 39 17 7 15 114–119 41
7. Чикаго 42 15 7 20 99–137 37
8. Аризона 41 10 4 27 92–158 24

Тихоокеанский дивизион
 И В ПО П Ш О
1. Вегас 43 25 3 15 149–129 53
2. Анахайм 44 21 7 16 130–126 49
3. Лос-Анджелес 43 21 6 16 121–118 48
4. Калгари 37 19 6 12 120–94 44
5. Сан-Хосе 42 21 2 19 115–131 44
6. Эдмонтон 38 20 2 16 125–128 42
7. Ванкувер 42 18 5 19 105–119 41
8. Сиэтл 42 13 4 25 112–152 30

Восточная конференция
Атлантический дивизион
 И В ПО П Ш О
1. Флорида 43 29 5 9 175–125 63
2. Тампа-Бэй 43 28 5 10 149–123 61
3. Торонто 38 25 3 10 129–100 53
4. Бостон 39 24 2 13 122–107 50
5. Детройт 42 18 6 18 113–139 42
6. Баффало 42 13 7 22 111–147 33
7. Оттава 36 13 3 20 103–125 29
8. Монреаль 41 8 7 26 90–154 23

Столичный дивизион
 И В ПО П Ш О
1. Рейнджерс 43 28 4 11 132–110 60
2. Питтсбург 42 27 5 10 145–111 59
3. Каролина 39 28 2 9 140–94 58
4. Вашингтон 43 23 9 11 139–118 55
5. Коламбус 39 18 1 20 121–139 37
6. Айлендерс 35 15 6 14 84–94 36
7. Нью-Джерси 41 15 5 21 118–145 35
8. Филадельфия 43 13 8 22 106–148 34

ВЧЕРА
Каролина – Вегас – 4:3 ОТ
Нью-Джерси –  

Даллас – 1:5
Оттава – Баффало – 5:0
Питтсбург – Аризона – 6:3
Айлендерс –  

Филадельфия – 4:3
Виннипег – Флорида – 3:5
Сиэтл – Нэшвилл – 2:4
Ванкувер –  

Эдмонтон – 2:3 ОТ

ЗАВТРА
3.00  Коламбус – 

Рейнджерс
3.00 Флорида – Вегас
3.00 Монреаль – Анахайм
3.00  Айлендерс – 

Лос-Анджелес
3.00 Оттава – Каролина
3.00 Питтсбург – Сиэтл
3.00  Тампа-Бэй – 

Нью-Джерси
4.00 Сент-Луис – Калгари
4.00 Виннипег – Ванкувер
5.00  Эдмонтон –  

Нэшвилл

Время московское.

ХОККЕЙ // КХЛ. Регулярный чемпионат

У КХЛ есть два варианта 
продолжения сезона. Оба плохие
«СЭ» стали известны подробности механизмов возможной доигровки регулярного чемпионата

Олимпиада, конечно, важное событие, 
но не настолько, чтобы прибивать 
внутренний турнир. Не просто так НХЛ 
с легкостью отказалась от участия, 
хотя и договорилась на приличный 
финансовый доход

Малкин отдал на Кросби, тот здорово 
разобрался перед воротами и не глядя 
отдал пас на Раста, а он уже отправил 
шайбу в сетку

Мошенники 
атакуют 
игроков МХЛ
Преступники вступают 
в переписку с молодыми 
хоккеистами, просят 
предсказать счет и, если он не 
совпал, требуют с них деньги

ХОККЕЙ // НХЛ. Регулярный чемпионат

Малкин хорош.  
Но Кросби не хуже
Российский форвард «Питтсбурга» пропустил два с половиной месяца из-за травмы,  
но даже после такого перерыва стабильно набирает очки

Наши в НХЛ: 25 января
Игрок Клуб Матч О (Г+П) ИВ +/- Б

ВРАТАРЬ
Бобровский Флорида Виннипег (г) – 5:3 0 59.45 32/35 91,4
Сорокин Айленлерс Филадельфия (д) – 4:3 0 60.00 14/17 82,4

ЗАЩИТНИКИ
Проворов Филадельфия Айлендерс (г) – 3:4 0 28.39 +1 0
Любушкин Аризона Питтсбург (г) – 3:6 0 20.48 0 0
Зуб Оттава Баффало (д) – 5:0 0 19.55 0 2

Игрок Клуб Матч О (Г+П) ИВ +/- Б

НАПАДАЮЩИЕ
Малкин Питтсбург Аризона (д) – 6:3 2 (0+2) 17.52 0 1
А.Свечников Каролина Вегас (д) – 4:3 ОТ 2 (0+2) 16.07 0 6
Радулов Даллас Нью-Джерси (г) – 5:1 1 (0+1) 13.31 +1 0
Мамин Флорида Виннипег (г) – 5:3 1 (0+1) 9.42 +1 1
Дадонов Вегас Каролина (г) – 3:4 ОТ 0 16.33 -1 2
Гурьянов Даллас Нью-Джерси (г) – 5:1 0 14.43 0 4
Тренин Нэшвилл Сиэтл (г) – 4:2 0 13.10 +1 1
Подколзин Ванкувер Эдмонтон (д) – 2:3 ОТ 0 7.32 0 0
Е.Свечников Виннипег Флорида (д) – 3:5 0 7.11 -2 0

Указаны набранные очки, игровое время, плюс/минус (сейвы/броски – для вратарей) и броски в створ (%ОБ – для вратарей).

Болельщики ждут возобновления регулярки КХЛ Федор Успенский «СЭ»

Вчера. Питтсбург. «Питтсбург» – «Аризона» – 6:3. Евгений Малкин (слева) против своего бывшего партнера Фила Кессела Reuters
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Станислав Поздняков: «Первая группа наших 
специалистов уже начала работать в Пекине»
В МИА «Россия Сегодня» состоялась онлайн-конференция президента Олимпийского комитета России  
Станислава Позднякова и главы федерации фристайла Алексея Курашова, которая была посвящена подготовке  
сборной России по фристайлу к стартующей 4 февраля зимней Олимпиаде в Пекине

Напомним, что в преддверии Олимпийских игр ОКР по 
традиции проводит ряд мероприятий для СМИ в рам-
ках проекта «Медиацентр команды ОКР», на которых 

представители прессы имеют возможность задать вопросы 
руководителям Олимпийского комитета и общероссийских 
спортивных федераций, тренерам и спортсменам. Первый 
цикл пресс-конференций состоялся осенью 2015 года. Меро-
приятия, посвященные подготовке к Играм в Пекине, про-
ходят в режиме онлайн.

– До открытия Олимпийских игр осталось менее 10 дней, 
мы на финишной прямой, – отметил президент ОКР. – Пе-
редовая группа наших специалистов уже прибыла в Пе-
кин и начала работу. С нетерпением ждем первую волну 
олимпийцев, которые вылетают в Китай и в четверг заедут 
в Олимпийские деревни. Они синхронно откроются 27 ян-
варя. Все идет четко по плану.

Что касается фристайла, то это один из самых медалеем-
ких видов спорта в программе зимних Олимпийских игр. 
Результаты, показываемые нашими спортсменами в этом 
виде в последнее время, заставили всех болельщиков обра-
тить на него внимание. Вид спорта интересный, по-своему 
опасный и азартный. И крайне разнообразный с точки зре-
ния дисциплин внутри спортивной программы. Думаю, что 
у фристайла большое будущее, в том числе потому, что он 
воспринимается как часть молодежной субкультуры и очень 
популярен среди подрастающего поколения.

Мы с Федерацией фристайла России являемся давними 
партнерами, прошли вместе непростые Игры в Пхенчхане. 
И, конечно, сегодня можем говорить о том, что условия, в ко-
торых будем выступать в Пекине, гораздо более комфорт-
ные для наших спортсменов. 

ПРАВА НАШИХ СПОРТСМЕНОВ  
БЫЛИ НАРУШЕНЫ

– Вопрос по распределению олимпийских квот во фристайле 
окончательно не решен до сих пор, поскольку наши спортсмены 
не выступали на квалификационных соревнованиях в Северной 
Америке. На какой стадии он находится сейчас и какие дей-
ствия предпринимаются?

– Речь идет о том, что в связи с тем, что на территории 
США и Канады не признается вакцина «Спутник», россий-
ские спортсмены не смогли принять участие в квалифика-
ционных соревнованиях к Олимпийским играм. Между тем 
мы видим, что Организационный комитет «Пекин-2022» 
занимает другую позицию. Он признает все вакцины, за-
регистрированные в странах, из которых приехали спор-
тсмены. Такого же подхода придерживается большинство 
государств, проводящих соревнования, включая Россий-
скую Федерацию.

Поэтому, безусловно, мы считаем, что права наших спор-
тсменов были нарушены по не зависящим от них причи-
нам. В связи с этих возникла необходимость диалога с меж-
дународной федерацией, к которому мы сразу пригласили 
коллег из спортивного департамента МОК. Мы неоднократ-
но просили наших коллег предложить варианты, при кото-
рых наши спортсмены не подверглись бы такой дискрими-
нации. Я поднимал эту тему в том числе на Олимпийском 
саммите, проходившем 12 декабря. Мы общались на самом 
высоком уровне. Недавно я написал письмо главе МОК То-

масу Баху, в котором еще раз обратил внимание на привер-
женность нашей страны к одинаковому подходу для всех 
спортсменов вне зависимости от их гражданства и тем бо-
лее признания или непризнания вакцин.

В этой ситуации мы с самого начала оказывали кон-
сультативную помощь Федерации фристайла России. Юри-
сты проводят консультации, мы не собираемся эту ситу-
ацию отпускать, поскольку видим, что абсолютно правы 
и можем биться за наших спортсменов. Сейчас счет идет 
буквально на часы. И если не получим устраивающий нас 
ответ от Международной федерации лыжного спорта, то 
будут задействованы механизмы Международного спор-
тивного арбитража.

– А хватит ли времени, если дело будет рассматривать CAS?
– Есть специальная процедура. Подразделение CAS уже 

находится в Пекине – это обычная практика. Данная груп-
па должна в очень короткий срок провести все слушания 
и принять решение. Именно туда мы намерены обратиться.

– Последние новости о положительных ПЦР-тестах у спор-
тсменов, в том числе российских, заставляют говорить о том, 
что Игры в Пекине могут превратиться в омикрон-лотерею. Не 
опасаетесь, что распределение мест будет зависеть от резуль-
татов тестов на коронавирус?

– Олимпийские игры в любом случае будут большим 
спортивным праздником. Другое дело, что, к сожалению, 
не все на нем окажутся. Безусловно, на сегодняшний день 
это – самый большой вызов. Преодолеть барьеры заключи-
тельного этапа, уберечься от заражения и принять участие 
в Олимпийских играх.

Мы ежедневно получаем информацию по данному по-
воду. Штамм омикрон в целом ведет себя менее агрессивно, 
при этом все наши спортсмены вакцинированы. Это долж-
но дать некоторые преимущества по сравнению с преды-
дущими штаммами с точки зрения более коротких сроков  

выздоровления и восстановления. Соответственно, больше 
возможностей все-таки принять участие в Играх.

Самое главное из того, что зависит от нас, – чтобы такие 
случаи остались единичными, а все спортсмены, руководи-
тели, тренеры и персонал предприняли все возможные ме-
ры для их локализации. В этом наша главная задача.

БУДЕМ БОРОТЬСЯ  
ЗА САМЫЕ ВЫСОКИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ

Президент федерации фристайла Алексей Курашов от-
казался строить медальные планы, полагая, что наши спор-
тсмены всегда борются только за первое место. При этом 
в спорте есть много факторов, которые могут повлиять на 
исход соревнований.

– Мы стали медалеемким видом, а это налагает допол-
нительную ответственность. Тем интереснее двигаться 
вперед. У нас каждая дисциплина – это как один вид спор-
та, спортсмен может завоевать медаль только в одном ви-
де. Это принципиальное отличие от других медалеемких 
видов. Мы не сторонники давать медальные прогнозы. Все 
дисциплины фристайла имеют субъективный вид оценки. 
Невозможно подать протесты – сейчас отрабатываем воз-
можность, чтобы можно было пересмотреть результаты. 
Считаем, что это необъективно с точки зрения спорта. Мы 
будем бороться за самые высокие результаты. Часть спор-
тсменов молодые, Олимпийские игры станут для них ис-
пытанием. Мы должны системно работать на два олим-
пийских цикла.

Также Курашов напомнил всем, что спортсмены сборной 
России завоевали 22 олимпийские квоты. Еще трем спор-
тсменам могло бы быть предоставлено место на Играх, ес-
ли бы они поучаствовали в отборочных соревнованиях в Се-

верной Америке. Еще три потенциальных участника Пеки-
на-2022 травмировались, так что квот на самом деле могло 
быть намного больше.

Речь зашла о предложениях некоторых зарубежных кол-
лег и болельщиков вакцинироваться в другой стране разре-
шенными на Западе вакцинами. На это тоже ответил гла-
ва федерации фристайла, рассказав, что они рассматрива-
ли такие варианты:

– Когда закончился прошлый сезон, мы в апреле сделали 
план вакцинации для всех команд фристайла. По каждому 
лицу у нас есть количество антител, когда надо делать при-
вивку и так далее. Прививочная кампания была разработана 
с учетом тренировок. Но в июне 2021-го началась новая вол-
на ковида, пошли новые запреты в разных странах. Команда 
по акробатике должна была работать на водном трамплине 
в Чехии, туда нельзя было въехать, не то что вакцинировать-
ся. Мы организовали соревнования, чтобы нам реализовать 
подготовительный этап. Открытой вакцинации там не бы-
ло. Остальные тренируются высоко в горах, там невозмож-
но сделать вакцину. Но мы прорабатывали варианты и по 
Австрии, и по Швейцарии, и по Германии, где у нас прохо-
дят сборы. Там для резидентов и нерезидентов совершен-
но разные требования. Получается, что мы должны до сбора 
все нагрузки убрать, потом – после, ведь на высоте это про-
грессирует все очень быстро.

– Спортсмены успеют добраться до Китая в случае выделе-
ния дополнительных квот?

– Команда по могулу вылетает в Пекин 28 января. В слу-
чае положительного решения нашего вопроса после этой 
даты, спортсмены пропустят первую официальную трени-
ровку, но смогут добраться до КНР с представителями дру-
гих видов спорта.

Отмечу, что у нас нет цели создать резонанс вокруг этой 
истории. Мы, наоборот, стараемся делать осторожные вы-
сказывания, которые не повлияют на психоэмоциональное 
состояние команды.

– Насколько критично отсутствие тестовых соревнований?
– Очень. Отсутствие тестовых соревнований может по-

влиять на итоговые результаты. В ски-кроссе был один этап 
Кубка мира на олимпийской трассе, однако ее профиль мог 
и поменяться. Не факт, что виртуальная презентация объек-
та будет на сто процентов совпадать с реальной.

Что касается остальных дисциплин, то это плохо, что мы 
не опробовали инфраструктуру. Трех официальных трени-
ровок может оказаться недостаточно, ведь нам неизвест-
ны сила ветра, структура снега, бытовые условия, которые 
нас ждут. Да и психологически выступать в знакомом ме-
сте проще.

Но мы не жалуемся, стараемся не обращать внимания на 
происходящее вокруг. У нас задача – бороться за самые вы-
сокие места в имеющихся условиях.

– Как федерация взаимодействует с  ОКР при подготовке 
к крупным турнирам?

– У нас есть комплексная научная группа, которая на ре-
гулярной основе контактирует с Инновационным центром 
ОКР. Считаю, что подобное взаимодействие очень полезно, 
потому что полученные данные помогают скорректировать 
программы подготовки спортсменов. Будем продолжать ра-
ботать в этом направлении.

АЛЕКСЕЙ РЫБАЛКО

Вчера. Москва. Глава ОКР Станислав Поздняков и глава федерации фристайла Алексей Курашов ОКР

ТЕННИС // Australian Open

Медведев выдал пятисетовый блокбастер 
Российский теннисист с огромным трудом победил Феликса Оже-Альяссима и в полуфинале сыграет со Стефаносом Циципасом

Феликс Оже-Альяссим – хороший 
канадский теннисист, часто ко-
чующий из топ-10 и обратно. 

Чуть более двух недель назад там же, 
в Австралии, Даниил и Феликс уже игра-
ли друг против друга на ATP Cup. Тогда 
Медведев разгромил своего соперни-
ка со счетом 6:4, 6:0. Но это «мейджор», 
здесь сильнейший к настоящему мо-
менту определяется на более долгой 
дистанции – победа не в двух, а в трех 
из пяти возможных сетов, поэтому по- 
единок канадца и россиянина нельзя 
назвать таким же легким, каким он был 
на командном турнире. Ученик дяди Ра-
фаэля Надаля, казалось, уже мысленно 
находился в полуфинале с Циципасом, 
но Даня совершил невероятное.

БЕДА ПРИШЛА,  
ОТКУДА НЕ ЖДАЛИ

Первый сет прошел в достаточно 
равной борьбе, без брейков. В розы-
грышах силы соперников были 50 на 
50, все решала подача, которая пона-
чалу лучше была у Даниила. Часто по 
ходу матча он пробует развалить игру 
противника, меняя темп игры и так-
тику, но к концу партии что-то пошло 
не так. Оже выиграл 13 из 14 тай-брей-
ков за последние полгода, поэтому, ког-
да первая партия дошла до этого ре-
шающего момента, удача оказалась на 
стороне канадца. Отметим поддержку 
Феликса, за него болело чуть больше 
зрителей: на трибунах было заметное 
количество канадских флагов.

Во второй партии ребята также пока-
зывали интенсивный теннис. Но был ви-
ден провал в игре Даниила, его теннис 
здесь не выглядел чемпионским. Нуж-
но было раскочегариться, но мячи ча-
стенько вылетали в аут, а двойные ошиб-
ки так и сыпались с ракетки россияни-

на. Что касается Феликса, то он солидно 
действовал на задней линии, раскручи-
вал форхенд и в принципе диктовал ус-
ловия игры. Тревожно стало за Даниила, 
нужно было зацепиться за что-то и вер-
нуться в игру, но не получалось. Медве-
дев выглядел действительно уставшим. 
Феноменальная игра Оже-Альяссима, 
успешные выходы к сетке и более-ме-
нее стабильная подача – второй сет то-
же за канадцем. Беда пришла, откуда не 
ждали.

А ЧТО БЫ СДЕЛАЛ 
ДЖОКОВИЧ?

Упорная борьба была и в третьем 
сете, дело дошло до тай-брейка (дер-
жим в уме статистику Альяссима в 13-
м гейме), но фортуна улыбнулась Да-
ниилу – пошел дождь, закрыли крышу. 
Матс Виландер в перерыве намекнул, 
что теперь россиянину станет комфор-
тнее играть, отскок окажется ниже, так 
оно и произошло. Даня надежно сы-

грал в решающем гейме – наконец-то 
первая партия за ним.

Нельзя сказать, что дальше была су-
перуверенность в победе россиянина, хо-
тя психологическое преимущество опре-
деленно было на его стороне. У Феликса 
был и матчбол, и снова двойные ошибки 
от Медведева, да и болельщики канад-
ца активизировались, стали кричать под 
руку россиянину на его подаче. Но Да-
ниил все отыграл, в четвертом сете про-

сто пропал форхенд Феликса. С брейком 
в конце партии Даня разнес всех в пух 
и прах: Феликса, Тони Надаля (образно 
говоря) и канадских болельщиков.

В решающей партии на корт вышел 
медперсонал помогать Оже, но ничего 
серьезного. Микропауза никак не повли-

яла на состояние игроков, Даня продол-
жал доставать невероятные мячи, Фе-
ликс – ошибаться, оба эмоционально 
реагировали на ошибки и мини-брейки, 
но все разрешилось в нашу пользу. Это 
второй пятисетовик в карьере Медведе-
ва, который он выиграл и одновремен-
но ушел с 0:2 по партиям. Что прошлый 
матч с Чиличем на Уимблдоне, что этот 
с Оже-Альяссимом – суперские блокба-
стеры.

НЕОКЛАССИЧЕСКИЙ ДУЭТ

«Я показал не свой лучший теннис, 
а Феликс играл невероятно. Не знал, 
что делать. Не знаю, одобрят ли, но по-
думал: «А что бы сделал Новак в этот 
момент?» Это то, что прошло через мое 

сознание. Они все великие чемпионы, 
Новак, Роджер и Рафа. Когда закрыли 
крышу, почувствовал, что вот он, мо-
мент», – сказал Медведев в послемат-
чевом интервью.

Дальше по сетке – Циципас, и этот 
дуэт уже неоклассика. В очередной раз 
напоминать о взаимоотношениях Да-
ниила и Стефаноса мы не будем. Только 
скажем, что они немного напряженные, 
отчего за их встречами всегда интерес-
но наблюдать. Преимущества Циципа-
са – больше времени, чтобы отдохнуть 
перед матчем, более легкая встреча 
с Синнером, а не 4,5 часа с Альяссимом, 
и, пожалуй, все. Преимущества Медве-
дева – у него не было пару недель назад 
операции на локоть, выше рейтинг, ста-
бильность на задней линии и первая по-
дача.

Первым же полуфиналистом турнира 
стал Рафаэль Надаль, в пяти сетах обы-
гравший Дениса Шаповалова. Соперни-
ком Рафы станет Маттео Берреттини.

ЕКАТЕРИНА ЗВЕНИГОРОДСКАЯ

МЕЛЬБУРН (Австралия). Турнир «Большого 
шлема» Australian Open. Открытые кор-
ты, хард. Мужчины. Одиночный разряд. 
1/4 финала. МЕДВЕДЕВ (2) – Оже-Альяс-
сим (Канада, 9) – 6:7, (4:7), 3:6, 7:6 (7:2), 7:5, 
6:4. С.Циципас (Греция, 4) – Синнер (Ита-
лия, 11) – 6:3, 6:4, 6:2.

Парный разряд. 1/4 финала. Рэм/Сэлисбери 
(США/Великобритания, 2) – Болелли/Фо-
ньини (Италия) – 6:3, 6:2. Эбден/Перселл 
(Австралия) – Колхоф/Скупски (Голландия/
США, 10) – 3:6, 6:4, 7:6 (10:6).

Женщины. Одиночный разряд. 1/4 финала. 
Коллинз (США, 27) – Канепи (Эстония) – 
7:5, 6:1. Свентек (Польша, 7) – Корне (Фран-
ция) – 4:6, 7:6 (7:2), 6:3.

Парный разряд. 1/4 финала. КУДЕРМЕТОВА/
Мертенс (Россия/Бельгия, 3) – Флипкенс/
Соррибес-Тормо (Бельгия/Испания) – 6:3, 
6:4. Крейчикова/Синякова (Чехия,1) – Дол-
хайд/Сандерс (США/Австралия, 9) – 6:2, 7:6 
(7:3).

Микст. 1/2 финала. Младенович/Додиг (Фран-
ция/Хорватия, 5) – Чжан Шуай/Пирс (Ки-
тай/Австралия, 2) – 1:6, 7:5, 10:2.

Это второй пятисетовик в карьере 
Медведева, который он выиграл 
и одновременно ушел с 0:2 по партиям

Оже выиграл  
13 из 14  
тай-брейков 
за последние 
полгода, поэтому, 
когда первая 
партия дошла  
до этого 
решающего 
момента,  
удача оказалась  
на стороне канадца

Тарпищев назвал 
победу Даниила 
исторической
Реакция президента  
Федерации тенниса России

– Медведева мы знаем как волево-
го игрока, – сказал Тарпищев. – Начал 
он не совсем чисто. Видимо, это ре-
зультат прошлого матча, у него пры-
гнуло внимание. Отсюда было много 
простых ошибок. Самое обидное оч-
ко он проиграл на геймболе при сче-
те 5:5. Думаю, отсюда начались все 
проблемы. Надо отдать должное со-
пернику. Это лучший матч канадца 
за всю историю. Медведева надо по-
хвалить за волю. Он продолжал бить-
ся. Во второй половине Даниил играл 
чище. Это победа с большим знаком 
плюс для него. Отыграться с 0:2 – са-
мый исторический матч для Медве-
дева. Но можно вспомнить еще и мат-
чи с Надалем и Джоковичем. В физи-
ческом плане нагрузка на Медведева 
сверхбольшая. Надо смотреть, как он 
восстановится.

МИКЕЛЕ АНТОНОВВчера. Мельбурн. Даниил Медведев Reuters
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Пока основа сборной России го-
товится вылетать в  Китай на 
Олимпиаду, резервисты в не-

мецком Арбере участвуют в чемпио-
нате Европы. Этот турнир и раньше не 
жаловали титулованные спортсмены, 
а в олимпийский сезон за полторы не-
дели до старта Игр – тем более. Поэто-
му ждать высокой конкуренции от дру-
гих команд не стоит, тем не менее вто-
рое место в индивидуальной гонке от 
Антона Бабикова с идеальной стрель-
бой вполне себе повод для гордости за 
россиянина. И в то же время повод за-
думаться, а не ошибся ли штаб Юрия 
Каминского с олимпийской пятеркой, 
оставив вне заявки одного из немногих 
в нашей команде, кто готов бороться за 
личные призы?

ТРЕНЕР ЖДЕТ ОМИКРОНА 
У КОНКУРЕНТОВ

После того как прошел последний 
этап Кубка мира, казалось, что все раз-
говоры о возможных заменах состава 
олимпийцев пора забыть. Разве что 
в чат войдет омикрон или разрыв свя-
зок на последней тренировке. Но нет, 
у главного запасного сборной по биат-
лону Антона Бабикова внезапно поя-

вился еще один шанс заявить о себе – 
чемпионат Европы. При всем сомни-
тельном статусе турнира не так часто 
наши ребята стабильно выигрывают 
медали на разном уровне и в разных 
условиях. И как справедливо отме-
тил личный тренер Бабикова Виктор 
Никитин, у Антона за неделю четы-
ре старта и в каждой гонке ему уда-
ется удерживать высокий уровень. 
А именно стабильности и готовности 
выступать на максимуме своих воз-
можностей в каждой гонке програм-
мы и ждешь от олимпийцев в Пеки-
не. Бабиков был хорош в эстафете, по-
мог в сингл-миксте, высоко зашел как 
в контактных гонках, так и с раздель-
ным стартом.

Вот только нужен ли он и так непло-
хой мужской команде? Никитин уве-
рен, что еще не все потеряно. «У ме-
ня есть ощущение, что он должен быть 
в Пекине, я с этим не смирился, – ска-
зал он. – Пока ничего не ясно, дай бог, 
чтобы в нашей команде все удачно сло-
жилось, но мы всегда готовы прийти на 
помощь». С учетом развития корона-
вирусных историй вокруг Михаила Ко-
ляды, Никиты Трегубова ничего нельзя 
прогнозировать, и все-таки косвенно 
желать конкурентам заболеть – сом-
нительная история. Но все идет к тому, 

что к услугам Бабикова СБР обратится 
только в самом крайнем случае. В не-
го не верит Юрий Каминский, а биат-
лонная общественность во главе с Дми-
трием Губерниевым склонна доверять 
специалисту. Среди главных аргумен-
тов против Бабикова – поздний набор 
формы и сильные конкуренты за ме-
сто в составе.

АНТОН МОЖЕТ ЗАМЕНИТЬ 
ТОЛЬКО ХАЛИЛИ, НО НУЖНО 
ЛИ ТАК РИСКОВАТЬ?

«Здорово, что Бабиков хорошо вы-
ступает, но нужно было раньше дока-
зывать, что ты готов, – считает дву-
кратный олимпийский чемпион Дми-
трий Васильев. – Поезд ушел, команда 
уже озвучена, сформирована. И ничто 
не может повлиять на смену решения 
тренеров. Закон есть закон – если со-
став озвучили, значит, он и поедет. За-
мена возможна только в случае болез-
ни или травмы, но не по соревнова-
тельным причинам. Это не основание 
для рокировки». Ему вторит и чемпи-
он мира Дмитрий Ярошенко, и другие 
эксперты. Но если изучить подробнее 
регламент IBU и МОК, то вплоть до пу-
бликации стартовых протоколов лю-

бого из спортсменов можно поменять 
даже вне коронавирусных послабле-
ний. Сейчас с заменами все еще про-
ще, достаточно уведомить о «плохом 
самочувствии» одного из атлетов и за-
менить его любым необходимым. Ес-
ли, конечно, у того будут все необходи-
мые по виду спорта нормативы и до-
пуски.

Единственное, Бабиков не будет на-
ходиться в Китае, но, во-первых, в Пе-
кин еще никто не вылетел, и Антон 
в любой момент сорвется с гонок Ар-
бера. И во-вторых, логистический во-
прос, как заявили в ОКР, решается при-
мерно за сутки. Только квот на Игры 
у мужчин всего пять, и, выбирая Баби-
кова, нужно кого-то отцеплять. Алек-
сандра Логинова не рассматриваем. 
Даниил Серохвостов нужен для ско-
рости и развития – он будущее наше-
го биатлона. Максим Цветков здорово 
прибавил к середине сезона и выиграл 
место в сборной в честной борьбе. Эду-
ард Латыпов заставил засомневаться 
в своей готовности в Италии, но есть ли 
у нас сравнимые с ним финишеры? Да-
же сломленному омикроном Латыпову 
равных в стране пока нет. Под вопро-
сом остается только Карим Халили, чье 
место в олимпийском составе действи-
тельно сомнительно. Халили был хо-

рош весной 2021-го, но всю осень и зи-
му был блеклой тенью себя. Но лучше 
ли Карима Бабиков?

УЖЕ БЫЛ НА ИГРАХ  
И НИЧЕГО НЕ ПОКАЗАЛ

То же серебро в Арбере он выиграл 
чистой стрельбой, уступив при этом 35 
секунд на лыжне победителю. Он и сам 
признает, что не в лучших физических 
кондициях и только уверенность на ру-
бежах позволяет ему бороться за высо-
кие позиции. «После половины дистан-
ции я почувствовал, что не полон сил. 
Я просто старался бороться на стрель-
бе и на каждом круге», – сказал Антон. 
Уверенная стрельба – важное качество, 
но гарантий не дает, и в ветреном Пе-
кине преимущества россиянина могут 
нивелироваться. В то же время Хали-
ли активно работает с лыжными тре-
нерами над своими скоростными ка-
чествами, да и с винтовкой дружит не-
плохо. А главное, ставка на 23-летнего 
Карима логична в плане работы на 
будущее, нежели вера во вторую мо-
лодость 30-летнего Бабикова. В кон-
це концов, уфимец уже был на Играх 
в Пхенчхане, и ту Олимпиаду вряд ли 
захочет кто-либо вспоминать.

Тем более сам Антон. «Я хочу, чтобы 
Бабиков поехал на Олимпиаду в основ-
ном составе сборной. Своими результа-
тами Антон доказывает, что заслужил 
это право. Все сомневаются, а я знаю – 
он должен быть в основе. Лично я уве-
рена в нем», – говорит сейчас Анфиса 
Резцова. Но разве не та же Резцова об-
виняла Бабикова в безволии, когда его 
обгоняли на круг в 2018-м и он уста-
навливал олимпийские антирекорды? 
К тому же Антон – некомандный игрок 
и может разрушить тонкую «химию» 
в команде Каминского. Юрию удалось 
собрать боеспособный коллектив, в ко-
торый Бабиков не вписывается. Не зря 
же он говорит о плохих взаимоотно-
шениях с другими ребятами? Возмож-
но, ему еще не забыли прошлые исто-
рии с отказами бежать эстафету, и да-
же помощь с поиском велосипеда для 
Латыпова отношение к биатлонисту не 
изменила.

РУСТАМ ИМАМОВ

Чемпионат Европы. Индивидуальная гонка. 
Мужчины. 1. Дален Аспенес (Норвегия) – 
51.32,1 (0). 2. БАБИКОВ – 11,6 (0). 3. Дорфер 
(Германия) – 1.08,9 (0). Женщины. 1. БУРТА-
СОВА – 44:22.9 (0). 2. Стремоус (Молдавия) – 
12.1 (1). 3. ГЕРБУЛОВА – 16.4 (0).

Странная история происходит с россий-
ским скелетонистом Никитой Трегубо-
вым. Напомним, что перед прошлыми 

Олимпийскими играми комиссия по допуску 
МОК во главе с Валери Фурнейрон «вычисти-
ла» всех наших лидеров в бобслее и скелетоне, 
но и здесь оставался лучик надежды в лице тог-
да 22-летнего Трегубова. Уроженец Краснояр-
ска приехал в Пхенчхан без личного тренера, 
сервисменов и в одиночку взял серебряную ме-
даль. Уступив только хозяину трассы корейцу 
Юн Сун Бину.

В Пекине Никита также намерен взять ме-
даль. На олимпийском треке у него лучший ре-
зультат из наших спортсменов. При этом не-
давно Никита сдал положительный тест на 
коронавирус. Казалось бы, еще есть время на 
восстановление. Но дальше начинается стран-
ная цепочка событий. С выселением спортсме-
на с базы в Сочи, предложением поехать в ко-
видный госпиталь и заменой спортсмена, кото-
рая уже сделана, по словам доктора федерации. 

Хотя тренировочные заезды в Пекине начнутся 
только 7 февраля. То есть у спортсмена есть поч-
ти две недели, чтобы поправиться.

СКАЗАЛИ, ЧТО МЕНЯ МЕНЯЮТ

– Как сейчас ваше самочувствие? – вопрос 
Никите.

– Чувствую себя хорошо, болезнь проходит 
бессимптомно. Настрой у меня боевой, сдавать-
ся я точно не собираюсь.

– Кто-то из федерации поддерживает с вами 
связь?

– Сегодня мне никто не звонил. Накану-
не общались с доктором команды. Она сказа-
ла, что меня заменяют. Тренеры пока не рас-
полагают информацией. Евгений (Рукосуев. – 
Прим. «СЭ»), который должен меня заменить, 
уже в Новогорске.

– Можете рассказать, как развивалась ситуа-
ция с самого начала?

– Я сдал первый положительный тест на ба-
зе «Юг спорт» в Сочи. После этого меня и бобсле-
иста Алексея Пушкарева перевели в другой кор-
пус базы, чтобы там продолжить лечение. Там 
мы сдали второй положительный тест. Вечером 
в тот же день нас попросили покинуть базу. Мол, 
это общественное место, нам надо уехать. Так 
как в Сочи прописки у нас нет, единственный ва-
риант – это больница. Написали отказ. На следу-
ющее утро попросили покинуть базу уже в при-
казном порядке.

На улицу с положительным тестом я вый-
ти не могу, чтобы не перезаражать всех под-
ряд. На машине «Скорой помощи» поехали 
в больницу. Сдали еще один положительный 
ПЦР-тест. Врач нас проверил, послушал лег-
кие, померил температуру. Сказал, что бо-
лезнь проходит бессимптомно, и предло-

жил лечь в общую палату. Там лежит дедушка 
с температурой 39,5. Решили, что там оста-
ваться не вариант. Написали отказ. В этот мо-
мент со мной связывается доктор федерации 
и сообщает, что надо сдать еще два теста. По-
сле этого мы сняли по квартире и каждый день 
сдаем тесты. Пока они положительные. Сдали 
еще раз вчера, ждем результата. Сегодня тоже 
пройдем тестирование.

Мне нужно два отрицательных теста. Когда 
это случится, я вылечу в Москву, чтобы пройти 
тестирование в одной из клиник, у которой есть 
лицензия от оргкомитета Олимпиады. При от-
рицательном тесте я получу допуск. При этом 
из федерации мне никто не говорит об этих дей-
ствиях. Я узнаю все сам.

– А когда вылет сборной в Пекин?
– Вылет 31 января. Но тренировочные заез-

ды на олимпийской трассе начинаются 7 февра-
ля. Говорю это к тому, что я могу полететь и поз-
же. Не с командой. Успеть варианты есть, было 
бы желание.

ЗАГАДКА

– Очень странно, что у руководства сборной нет 
желания, учитывая ваши последние результаты…

– Я был пятым на тестовых стартах на олим-
пийской трассе в Китае. В общем зачете Кубка 
мира иду четвертым. На чемпионате Европы 
в Швейцарии стал четвертым.

– В чем тогда мотивация вас заменять? У вас 
есть понимание?

– Это уже не ко мне вопрос. Для меня это то-
же загадка. Возможно, боятся, что я всех зара-
жу, что сдам положительный тест по прилете 
в Пекин.

– Как-то удается поддерживать форму?

– Стараюсь заниматься в комнате. Скакал-
ка, резинка, отжимания… Буду бороться, ничего 
не остается. Еще обидно, что последние два го-
да я постоянно выезжал на соревнования и все 
тесты у меня были отрицательными. Понятно, 
что сейчас идет волна омикрон-штамма. Очень 
многие заражаются. Никто не застрахован. Но 
за своих надо бороться до конца, а не оставлять 
в неведении.

– Слова поддержки вам написал Дмитрий 
Губерниев. Кто-то еще из известных личностей?

– Сложно сказать. Сейчас телефон разрыва-
ется от сообщений, не успеваю все проверить.

ТИМУР ГАНЕЕВ

Фигурное катание впервые за долгие го-
ды без вопросов главный российский вид 
спорта на Олимпийских играх. Энхаэлов-

цев в хоккее нет. В лыжах сезон пока далек от 
прошлогоднего, в котором было много побед 
и медалей. Биатлонисты все-таки поздновато 
проснулись и скорее темные лошадки. А в фигур-
ном катании у нас шансы на медали во всех пяти 
видах, причем можно брать три золота и столь-
ко же серебра.

Перед этими Играми расклад был такой: как 
минимум у женщин и пар помешать завоевать 
две трети медалей могло лишь одно обстоятель-
ство – коронавирус. И кажется, оно начинает 
вступать в игру. Накануне со сборной России 
произошло сразу несколько ковидных событий.

КОРОНАВИРУС В ЗДАНИИ

Во вторник Олимпийский комитет России 
опубликовал список делегации сборной, и в нем 
не оказалось лидера мужской команды послед-
них лет Михаила Коляды. Причина – положи-
тельный ПЦР-тест перед вылетом на сборы из 
Санкт-Петербурга в Красноярск. После разгово-
ра с несколькими источниками становится по-
нятно, что история явно неоднозначная. В ко-
виде у Коляды никто не сомневается, но важны 
нюансы. И кажется, Алексей Мишин своим су-
хим комментарием о том, что состав выбира-
ют федерация и ОКР, дал понять, что у ситуации 
есть двойное дно. Может, узнаем в мемуарах лет 
через десять.

Коляду заменил Евгений Семененко. К тому 
моменту из Красноярска начали приходить сиг-
налы, что и там не все гладко. Сразу три челове-
ка на сборах сдали положительные тесты – а до 
вылета в Пекин еще неделя!

«В Красноярске приняты все возможные ме-
ры для того, чтобы никакого распространения 
заболевания не было, – приводит «Газета.Ru» 
слова президента Федерации фигурного ката-
ния России Александра Горшкова. – Все прибы-
вающие на сборы в Красноярск и спортсмены, 
и тренеры сразу проводят тест, до результатов 
они изолированы, и только после получения от-
рицательного результата они начинают трени-
роваться. Это максимум, что можно сделать. Мы 
очень надеемся, что никакого распространения 
не будет».

ПОСТРАДАЛ ЗАПАСНОЙ

Как стало известно «СЭ», на сборах нацио-
нальной команды России по фигурному ката-
нию в Красноярске у трех участников взяты по-
ложительные анализы на коронавирус. Первый – 
фигурист Егор Базин, запасной в танцах на льду, 
выступающий с Елизаветой Худайбердиевой. 
Второй – тренер данной пары Денис Самохин. 
Третий – тренер из штаба Алексея Мишина Егор 
Челошкин.

Кроме того, как сообщили источники, в нача-
ле сборов в Красноярске де-факто не было «пузы-
ря». О каком «пузыре» можно говорить, если на 
арене «Кристалл» спокойно работают сотрудни-
ки Первого канала? Ужесточить правила контак-

тов фигуристов с внешней средой решили толь-
ко после положительных тестов.

Фигурное катание находится под присталь-
ным вниманием медиа, а кто знает, что про-
исходит в других видах спорта, где спортсме-
ны тоже проходят сборы? Накануне, например, 
стало известно о положительном тесте в Со-
чи в олимпийской команде по скелетону. Лад-
но в России, где могут дать дождаться отрица-
тельного теста и вернуть спортсмена в обойму. 
Но пройти китайские проверки будет гораз-
до труднее.

ФЕДЕРАЦИЯ МОГЛА  
ПОСТУПИТЬ ПО-ДРУГОМУ,  
НО НЕ СТОИТ ЕЕ ОБВИНЯТЬ

Только не надо вставать в позу и причитать: 
«Да как же не углядели!» Всегда ли вы в метро 
с маской на носу? На праздники с семьей соби-
раетесь только после нескольких ПЦР-тестов? 

А на работе общаетесь только через Zoom и ска-
зали нет курилкам?

Да, пожалуй, проводить предолимпийские 
сборы стоило в более закрытом формате, но мно-
го ли в России свободных ледовых арен с гости-
ницей внутри или поблизости, да еще и жела-
тельно в пекинском часовом поясе? Так что сто-
ит говорить о беде федерации, а не о вине.

Базин еще и  едва не поучаствовал в  он-
лайн-встрече с президентом Путиным, которая 
у олимпийцев прошла вчера по видеосвязи. Сла-
ва богу, запасным не выдали парадную форму, 

поэтому не было и некоторых других спортсме-
нов. Опять же, в России сложно представить се-
бе ситуации, что федерация берет на себя ответ-
ственность и отказывается от предложенного ру-
ководством страны формата общения. Вряд ли ее 
в этом можно упрекать.

Теперь под вопросом сама идея сборов. Уже 
известно, что решили остаться в Москве Алек-
сандра Степанова и Иван Букин. Рискнет ли по-
явиться в Сибири группа Тутберидзе? Не нужно 
ли было проводить сборы по группам, делегируя 
право решать каждому тренеру? Вопросов очень 
много, и тревожные дни для нас всех наступят 
задолго до открытия Олимпиады – сразу после 
прилета сборной в Пекин и прохождения тестов.

Этот рубеж преодолеть сейчас даже важнее, 
чем обыграть соперников. В некоторых дисци-
плинах они менее опасны, чем омикрон.

ДМИТРИЙ КУЗНЕЦОВ

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ // Пекин-2022

Ковид угрожает 
фигуристам 
перед Пекином
Произошло то, чего мы больше всего опасались в преддверии Игр-2022, – 
у сборной России начались проблемы с положительными тестами

Заявка сборной России 
Мужчины. Марк Кондратюк, Андрей Мозалев, Евгений Семененко. Запасной – Петр Гуменник
Женщины. Камила Валиева, Анна Щербакова, Александра Трусова. Запасные – Елизавета Туктамышева, Майя Хромых
Пары. Анастасия Мишина/Александр Галлямов, Евгения Тарасова/Владимир Морозов, Александра Бойкова/Дмитрий 

Козловский. Запасные – Дарья Павлюченко/Денис Ходыкин, Юлия Артемьева/Михаил Назарычев
Танцы. Виктория Синицина/Никита Кацалапов, Александра Степанова/Иван Букин, Диана Дэвис/Глеб Смолкин. За-

пасные – Елизавета Худайбердиева/Егор Базин, Аннабель Морозов/Андрей Багин, Елизавета Шанаева/Девид 
Нарижный

Вопросов очень много, и тревожные дни для нас всех 
наступят задолго до открытия Олимпиады – сразу 
после прилета сборной в Пекин и прохождения тестов

Окончательный состав до 30 января не объявят

Президент Федерации бобслея России Елена Аникина в разговоре с «СЭ» заявила, что 
пока не готова комментировать ситуацию по Трегубову. «По составу сборной я сейчас 
комментариев не даю. Пока идет тестирование сборной, и нет окончательных списков. 

Раньше 30 января ответов на эти вопросы не будет», – сказала Аникина.
Помимо Трегубова также известно о положительном тесте на ковид у разгоняющих сбор-

ной России по бобслею Алексея Пушкарева и Василия Кондратенко. Оба входят в состав эки-
пажа Максима Андрианова. По данным ТАСС, все заболевшие пока находятся на съемных 
квартирах в Сочи. 

МАРИЯ КУЦУБЕЕВА

СКЕЛЕТОН // Пекин-2022

Никита Трегубов: 
«За своих надо 
бороться до конца, 
а не оставлять 
в неведении»

Призера Олимпиады хотят вычеркнуть из заявки 
на Пекин из-за коронавируса, хотя у него есть 
две недели на лечение и восстановление

Стараюсь заниматься в комнате.  
Скакалка, резинка, отжимания…  
Буду бороться, ничего не остается.

На олимпийском 
треке у Трегубова 
лучший результат 
из наших спортсменов

БИАТЛОН // Чемпионат Европы

Бабиков передал привет 
олимпийской сборной
Российский биатлонист завоевал серебро в индивидуальной гонке чемпионата Европы в Арбере

Евгений Семененко Дарья Исаева «СЭ»
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